
 



DEMOS: EL GRAN SONDEO (20/11/2024) 

 
RISTO MEJIDE [00:00:19] Buenas noches a las 11 en punto de la noche, veréis, tras la 
emisión del pasado Demos el pasado miércoles hubo gente que me hizo pensar. En 
concreto, estoy hablando de un directivo de esta casa, tras la emisión de ese programa, 
cierto directivo de esta casa puso en duda, repito, puso en duda la esencia misma de 
este formato. Según él, la primera pregunta con la que empezamos ese programa, la 
recordaréis los que seguís el programa ¿Cuánta gente se creía los datos oficiales de 
fallecidos trasladadas de Valencia? Según él, esa pregunta fue inducida, según él, 
mentimos, según él, empujamos a esa persona que salía de la grada a preguntar eso. 
Bien, yo sinceramente, hoy me han tocado la fibra, porque yo, hay una cosa con la que 
no negocio, hay una cosa que queda absolutamente intacta sea el contrato que sea, que 
es mi honestidad, con eso no juego y no permito que se juega. Tras esa reunión con ese 
directivo, la cadena, es decir, esta casa a la que yo debo 18 años de mi vida maravillosos, 
siempre siendo honesto con vosotros, decidió pautar una serie de preguntas y sobre 
todo, orden de los temas. Yo tengo un mensaje para ese directivo y es muy sencillo. 
Bienvenidos a Demos (Risto rompiendo guion del programa). 

 

ENTRA CEBO ARRANQUE 

  

RISTO MEJIDE [00:03:37] Bienvenidos a Demos, el programa en el que, como sabéis, lo 
hacéis vosotros, nosotros estamos aquí a vuestra disposición para vuestras preguntas, 
para el orden que queráis y que salga el sol por donde quiera, este es el programa en el 
que mandáis vosotros. Os tenemos preparados varios temas, pero por supuesto, la 
elección va a ser vuestra y la deriva que tomen esos temas también así que por eso están 
aquí Ana Francisco, Fabián Pérez buenas noches a los dos. 

 

FABIÁN PÉREZ:  Buenas noches, Risto. 

 

RISTO MEJIDE: Vamos a intentar arrancar con dos temas que pensamos que pueden ser 
de vuestro interés, pero queremos que los votéis vosotros, la grada. Así que, por favor, 
Fabián, Ana ¿Por qué deberíamos empezar con cada uno de esos temas? tengo 
entendido que son inmigración o poder económico. 

 



 

FABIÁN PÉREZ [00:04:28] Poder adquisitivo, situación económica Risto porque no lo 
vamos a negar, España, todo el mundo aquí y todo el mundo en su casa lo sabe, vive una 
paradoja económica. Mientras escuchamos día a día que la economía crece en datos 
macro, España va a crecer más que todos los países de la eurozona, más que Estados 
Unidos este año. Pero mientras tanto, miles de familias ven cómo su poder adquisitivo 
se reduce año a año, los salarios no siguen el ritmo de los precios y cada vez, todos lo 
sabéis, estoy seguro, es más difícil llegar a fin de mes. ¿Qué futuro nos espera si esta 
brecha sigue creciendo?  

  

RISTO MEJIDE [00:05:05] Ana, tú vienes a defender inmigración. 

  

ANA FRANCISCO [00:05:06] Inmigración y preguntaba Fabián, ¿Por qué futuro nos 
espera? Pues Fabián el futuro que nos espera será multicultural. El Banco de España 
asegura que necesitaremos 24 millones de inmigrantes en el año 2050 para poder 
sostener el sistema de pensiones. Pero esto no es solamente un tema económico, sino 
también es un drama humanitario. Hoy en la grada de Demos tenemos a personas que 
lo han dejado todo para emigrar, han huido de una guerra, de la miseria, han querido 
buscar una oportunidad en nuestro país podemos aprender mucho de la historia, de sus 
vidas.  

  

FABIÁN PÉREZ [00:05:36] Sin duda Ana, porque te tengo que decir que en esta grada 
también tenemos a personas que apenas llegan a fin de mes, escucharemos sus 
testimonios y los veremos porque nos hemos ido a hacer la compra con ellos para ser 
testigos de los malabares que tienen que hacer para alimentar a su familia. ¿Os acordáis 
cuando no hace demasiado un sueldo daba para un hogar familiar? Así, con esta 
situación en la que eso ya no se produce. ¿Cómo vamos a seguir siendo un referente del 
llamado Estado de Bienestar? Pido por favor a la grada de Demos que la economía sea 
el primero de los temas a tratar esta noche.  

  

ANA FRANCISCO [00:06:10] Bueno, yo espero con todo mi amor Fabián, que no te 
hagan caso, porque en estos momentos el presidente de Canarias está en Bruselas 
llevando la emergencia migratoria a Europa. Bueno, pues Fernando Clavijo, el presidente 
de Canarias, está dispuesto a entrar en nuestro programa si es en los próximos minutos, 
para ayudarnos a dibujar el mapa de la situación actual. Un mapa que se parece mucho 



a la grada que tenemos en Demos hoy, así que, por favor grada, hablemos de 
inmigración.  

  

RISTO MEJIDE [00:06:37] Muchísimas gracias, compañeros, vamos a ver qué es lo que 
vota la grada, gracias podéis ocupar vuestros sitios.  

 

RISTO MEJIDE: Estos son los dos primeros temas que os proponemos, obviamente 
decidís vosotros cuál vamos a tratar. ¿Queréis hablar de emigración? verde en este caso 
o de ¿Poder adquisitivo? rojo en este caso, por favor, mosaico arriba. Inmigración verde, 
poder adquisitivo rojo. Bueno, ya vemos que las gradas están manifestando, yo creo que 
bastante, bastante claro, bastante claro, no hace falta ni que lo contemos. 

 

¿QUERÉIS HABLAR DE INMIGRACIÓN O DE 
PODER ADQUISITIVO?  

SÍ:77%, NO: 23% 
 

RISTO MEJIDE: Vamos allá con el tema de inmigración, Mosaico abajo 77%. Por favor, 
Silvia que conste que empezamos por el tema de inmigración. Vamos a ver si el otro tema 
después lo quieren hablar o no. ya lo veremos, de momento que lo sepáis y que lo sepa 
todo el mundo, la grada decide este tema.  

 

ENTRA CEBO SUELDOS O CORRUPCIÓN 

   

RISTO MEJIDE [00:08:40] Bueno, esto es Demos, esto es el gran sondeo donde 300 
ciudadanos agrupados en cinco grados divididas por franjas de edad, la de los 20, 30, 
40, 50 y 60 plus dan su opinión sobre actualidad sin más filtro que el sentido común. 
Esperemos que así sea. Solo os pido tres cosas, como siempre, la primera es respeto 
que os respetéis los turnos, que os respetéis entre vosotros, la segunda brevedad, sois 
muchos, me gustaría que interviniese el mayor número posible y la tercera verdad, que 
nos contéis vuestra verdad, vuestro caso y que bueno que cada uno después saque sus 
conclusiones en casa. Desde casa también podéis participar contestando algunas de 
las preguntas que formularemos a lo largo del programa a través de la aplicación de 
Mitele. Y yo creo que ya podemos empezar con este tema, el tema de la emigración lo 



queríamos empezar con una pregunta sencilla, pero a la vez fastidiada de contestar. 
¿España es racista? Más que votar, me gustaría escucharos ahora mismo. Entonces voy 
a dar primero paso a las gradas y creo que vamos a empezar por la de 20, Fabián.  

  

FABIÁN PÉREZ [00:09:41] Venga, perfecto, pues mira, si te parece Risto, le vamos a 
preguntar a Long. Lo viene desde Girona, pero salta a la vista que tu origen puede estar 
en otro país. Explícanos porque tú me has dicho a mí hay racismo en España e incluso 
yo a veces soy protagonista de ese racismo, pero no como víctima, cuéntamelo. 

  

RISTO MEJIDE [00:09:58] ¿Qué tal?,  

 

LONG: Buenas noches.  

  

RISTO MEJIDE [00:10:02] Buenas noches, igualmente.  

  

LONG [00:10:02] Yo creo que España en sí, pues como sociedad sí que hay una 
tendencia racista y e incluso yo como persona racializada tengo a veces estos micro 
racismos, no estas percepciones o prejuicios hacia otras personas. O sea que también 
quiero decir que formar parte de una minoría, en este caso también siendo hijo de 
inmigrantes, no me exime de no poder tener estos tipos de comportamientos o 
prejuicios hacia otra gente.  

  

RISTO MEJIDE [00:10:29] ¿Tu dónde naciste? Tú eres nacido aquí en este país.  

  

LONG [00:10:32] Girona, Girona, ciudad.  

  

RISTO MEJIDE [00:10:33] Girona, ciudad ¿Sí? y además hablas catalán, por lo que veo. 

 

LONG: También. 

 



RISTO MEJIDE: ¿También? Madre mía, muy bien, muy bien. Así me gusta. ¿Y por qué 
dices que tú tienes también comportamientos racistas?  

  

LONG [00:10:44] Porque yo creo que hemos crecido en, al final hemos crecido todos en 
una sociedad donde nos han inculcado unos valores a nivel de sociedad y unos 
prejuicios, vemos mucho la prensa, mucho, vemos como hay muchas noticias que son 
susceptibles a tener estos, estas actitudes micro racistas e incluso yo también las 
puedo tener, entonces creo que también tenemos que hacer introspección e 
introspección y ver qué es lo que falla para que todas, todos tenemos esta estos puntos 
de vista, ¿no?  

  

RISTO  MEJIDE [00:11:14] Muy bien, ¿Tus padres de dónde son?  

  

LONG [00:11:17] Son chinos ambos. 

  

RISTO MEJIDE [00:11:18] ¿Tú hablas chino también? 

 

LONG: También. 

 

RISTO MEJIDE: También, madre mía, qué suerte, gracias, Long. Vamos a la edad de los 
50 y vamos a hablar mucho de inmigración, vamos a hablar mucho de inmigrantes, 
queremos saber con nuestra abogada de cabecera que es la abogada de la grada ya que 
es un inmigrante ilegal, un inmigrante en situación irregular, si hay alguna diferencia, de 
qué manera ahora mismo se puede conseguir ser un inmigrante legal en nuestro país.  

  

CARMEN [00:11:50] Hay dos puestos el inmigrante legal y el ilegal, uno tiene papeles y 
el otro no, uno ha regularizado su situación ante la Administración y las autoridades 
españolas, con lo cual puede trabajar, cotiza la Seguridad Social... el problema lo tiene 
el inmigrante ilegal. Cuando un extranjero llega a España lo primero que tiene que hacer 
es empadronarse con su certificado de empadronamiento le van a dar una tarjeta 
sanitaria, con lo cual ya tiene acceso a ir al médico, a la Seguridad social, pero hay un 
problema que tiene que esperar tres años hasta que pueda solicitar uno de los permisos 
que ofrece la Administración. Es decir, es una persona que durante tres años tiene que 
vivir, tiene que comer, pero no puede tener, estar con un contrato de trabajo, por 



ejemplo. Y estas son las personas que posteriormente están en la economía, en la 
economía sumergida. Casualmente ayer el Gobierno aprobó el nuevo reglamento de 
extranjería.  

  

RISTO MEJIDE [00:12:42] Esto lo hablaremos, pero no es que te quiera censurar, esto lo 
vamos a comentar después. Pero entonces para conseguir esos papeles, para conseguir 
ser regular tienes que trabajar, pero no te dejan trabajar porque eres ilegal.  

  

CARMEN [00:12:53] Efectivamente, hasta que no llevas tres años en España no puedes 
pedir ningún permiso.  

  

RISTO MEJIDE [00:12:57] ¿Y en esos tres años de que vives?  

  

CARMEN [00:12:59] Pues entonces trabajar en B.  

  

RISTO MEJIDE [00:13:02] Trabajar en B.  

  

CARMEN [00:13:02] O delinquir.  

  

RISTO MEJIDE [00:13:03] O bueno, claro, ¿Es que estamos entonces empujando a la 
gente a trabajar en B a la gente que viene?  

  

CARMEN [00:13:09] Pues sí, porque con esta legislación en materia de extranjería es a 
lo que se llega, a los extranjeros muchas veces que no les queda otra opción.  

  

RISTO MEJIDE [00:13:16] Muchísimas gracias, Carmen, gracias. Intuyo que va a ser un 
tema controvertido. Noelia ya está, agitando los brazos. Bueno, ¿Qué pasa, Noelia? 
¿Qué pasa? A ver ¿Qué tal Noelia?  

  

NOELIA [00:13:32] Como siempre la administración es la que falla ¿No nos damos 
cuenta? Como siempre, inmigrantes contra españoles, españoles contra emigrantes. ¿Y 



dónde está la Administración? Y ponemos el foco en el fallo que acaba de decir la 
abogada. Como siempre, matándonos entre nosotros y la administración no hace nada 
y gana un sueldo.  

  

RISTO MEJIDE [00:13:52] Gracias, Noelia. Bueno, nos tenemos que ir nada, 20 segundos 
¿No Adri? 20 segundos de publicidad y abrimos el debate porque aquí hay mucha gente 
que quiere intervenir a la vuelta.  

  

ENTRA CEBO SUELDOS O CORRUPCIÓN 

 

PUBLICIDAD 

  

RISTO MEJIDE [00:00:14] Seguimos a las 11:15 de la noche, una noche que se prevé 
larga e intensa. Me dice Adri, el director del programa me dice ¿Por qué no me pregunta 
si nos van a renovar mañana? También sería una buena pregunta. Bueno, más gente de 
Grada Josco, tenemos a alguien de la grada de los 40.  

  

JOSCO TREJO [00:00:32] Si quieres el debate con Mariem, que estaba deseando hablar, 
luego os damos la palabra también a vosotros.  

  

RISTO MEJIDE [00:00:38] Grada de los 40.  

  

MARIEM [00:00:39] Buenas noches.  

 

RISTO MEJIDE: ¿Qué tal?  

 

MARIEM: Bien, siempre bien, a ver, respondiendo al compañero de origen chino por su 
comentario, el de que automáticamente te hace racista para formar parte de la 
sociedad. Por ejemplo, tú vas a un grupo de colegio, he entendido eso no sé si es cierto. 
O sea, a ver, yo soy nacida aquí, o sea, yo me considero racista sin querer. Por ejemplo, 
juzgo marroquís. El compañero ha comentado que, si automáticamente te haces racista 



sin querer, no es que lo seas porque pertenece a un grupo de personas. ¿Correcto?, ¿Es 
así?  

  

LONG [00:01:13] Tenemos tendencias a ello y por eso...  

  

RISTO MEJIDE [00:01:16] Yo creo que no he dicho eso, a ver, vamos a escuchar, ¿Eso es 
lo que has dicho?  

  

LONG [00:01:19] No, yo lo que quiero decir es como cómo se nos ha inculcado en la 
sociedad podemos tener tendencias y actitudes micro racistas, pero que lo importante 
está en identificarlos y corregirlos, no que automáticamente se tenga que ser racista.  

  

MARIEM [00:01:33] Pero micro racismo es racismo, o sea, hablamos de lo mismo 
puedes o no eres, o sea, o te cae bien o te cae bien, creo.  

  

LONG [00:01:38] No es una cuestión de caer bien o no, o sea, creo que aquí estamos 
equivocados en el concepto sino es en tener actitudes o prejuicios que no tienen por qué 
ser me caen mal o le voy a insultar.  

  

RISTO MEJIDE [00:01:51] Esto pasa como el machismo, ¿No? Que no te das cuenta 
hasta que alguien te dice cuidado, que esto es machista y dices ostras y descubres que 
tú mismo, sin ninguna mala intención, pero que estabas teniendo actitudes de ese tipo.  

  

MARIEM [00:02:02] Inconscientemente lo hacemos no aposta así, yo que lo hago sin 
querer porque es un error.  

  

RISTO MEJIDE [00:02:07] ¿Pero qué actitudes has tenido tú que consideras racistas?  

  

MARIEM [00:02:11] Por ejemplo, cuando vas a un grupo, viene alguien marroquí, por 
ejemplo, lo digo, lo hago y lo digo sin querer. No es que Marruecos, cariño, es donde 
pertenezco, es mi origen, sin querer lo hago, es que, en Marruecos, cariño, ¿Tú donde 
perteneces? hemos nacido aquí pero mi origen es ese, sin querer lo hago, o sea, se hace 



porque es que con marroquíes no, ¿Por qué no? ¿Quién soy yo? No, pero así, sin querer 
si es así.  

  

RISTO MEJIDE [00:02:34] ¿Pero crees que eso es racismo?  

  

MARIEM [00:02:36] Pero es que habría que detallar un poco más, porque hay cosas, 
actitudes que no te gustan.  

  

RISTO MEJIDE [00:02:41] Pero yo soy catalán, vivo en Madrid. Digo, es que en Cataluña 
lo hacemos así y no pasa nada, no estoy haciendo.  

  

RISTO MEJIDE [00:02:50] Hay algo que no nos estás contando.  

  

MARIEM [00:02:52] A ver, a ver.  

  

RISTO MEJIDE [00:02:56] A ver, a ver. Si no, no, un momento, habla con libertad.  

  

MARIEM [00:03:00] A ver, con libertad, sin querer o queriendo.  

  

RISTO MEJIDE [00:03:05] O queriendo o sin querer. ¿En qué quedamos?  

  

MARIEM [00:03:07] Cuando ves a alguien de fuera, automáticamente tú te crees que 
eres de aquí y no tu origen de ese sitio, o, por ejemplo.  

  

RISTO  MEJIDE [00:03:15] Y entonces ¿Eso te lleva a tratarlos distinto? 

  

MARIEM [00:03:19] Desde el comienzo de un chino, es que son chinos, no es que se 
pone el título de Chinos sin que a lo mejor el chino le gusta que le llames chino, pues 
considerarlo racismo o no racismo. Depende de cómo lo quieras ver, ¿No?  

  



RISTO MEJIDE [00:03:30] Bueno, vale, vale. Bueno, nos quedamos.  

  

MARIEM [00:03:33] Un segundo ¿Puedo contestar a la abogada? 

  

RISTO MEJIDE [00:03:37] Ahora te daré paso un momentito. Vamos, vamos a ir con 
Fabián.  

 

FABIÁN PÉREZ: Estoy aquí también Risto con Andrés. Andrés es desde del Puerto de 
Santa María y sabe, por ejemplo, me ha comentado lo que es estar en la playa, ver llegar 
una patera. Andrés, ¿Tú crees que España es racista?  

  

ANDRÉS [00:03:50] Buenas noches, ante todo, pues sí, a ver, allí es algo que no se ve 
muy a menudo, pero sí que se ve. O sea, yo creo que tú estás allí tan tranquilo y ves cómo 
llegan pateras, como es verdad que ves como lo pasan malamente, como lo sufren, 
como vienen desesperados, pero creo que la solución no es acogerlo como si esto fuera 
una ONG, sinceramente, no por nada, sino por el efecto, por el efecto llamada que esto 
puede producir, creo yo, yo opine así. O sea, esto es un problema que erradica más de 
lo que es, los acogemos, les damos un techo, que todo mundo tiene derecho, un techo.  

  

RISTO MEJIDE [00:04:27] ¿Qué crees que habría que hacer entonces?  

  

ANDRÉS [00:04:29] Pues yo creo que habría que buscar soluciones que no afecten lo 
que es a organizar de alguna forma o integrarlos un poco más lo que es la sociedad. No, 
yo no estoy en contra de que se le dé ayudas para que vivan, porque solamente, como 
ha comentado nuestra abogada, tienen que vivir y tienen que comer. Hasta estos tres 
años no, pero que colaboren de alguna forma con las ciudades. Yo no vería mal que, por 
ejemplo, se le diese una ayuda de 500 €, pero que, por ejemplo, nos cuidan los jardines, 
trabajasen, lo que es de alguna forma o hicieran lo que es sociales para la ciudad, ¿No? 
Yo creo que de esa forma estarían integrados, no estarían, por así decirlo, tirados en la 
calle y no tendrían que delinquir, robar para vivir estos tres años, tendrían una pequeña.  

  

RISTO MEJIDE [00:05:13] Vale, Andrés, esa es tu opinión. Detrás de ti tienes a Long que 
quiere intervenir.  

  



LONG [00:05:19] Soy chino, catalán, hablo cinco idiomas, creo que soy un ejemplo 
clarísimo de las barbaridades que se dicen, si la gente se tiene que tirar tres años 
luchando por su vida, precisamente es por incompetencia. ¿Tú crees que venimos aquí 
porque queremos rascarnos los genitales en la playa también? No, no queremos.  

  

RISTO MEJIDE [00:05:48] A ver, que conteste Andrés. Andrés contesta. 

  

ANDRÉS [00:05:50] A ver, en ningún momento he dicho lo de delinquir ni robar porque 
piense que todos vengáis a eso, lo he puesto como ejemplo porque el abogado ha 
comentado que es a lo que se tienen que dedicar hasta que consigan esos permisos.  

  

RISTO MEJIDE [00:06:01] Ella ha hablado de economía sumergida primero, economía 
sumergida, efectivamente que hay ciertos trabajos. 

 

ANDRÉS: Efectivamente, entonces, pues bueno.  

  

RISTO MEJIDE [00:06:09] Yo creo que es hasta un 20% de nuestro PIB la economía 
sumergida, ojo que es una cantidad importante.  

  

ANDRÉS [00:06:13] Yo creo que hay que organizarlo de una forma ¿No? sino desde 
arriba, organizar este, esta gente que viene para que ni ellos estén mal, ni afecten lo que 
es al funcionamiento del...  

  

RISTO MEJIDE [00:06:25] En tu defensa no eres el único que dice esto, fíjate la noticia 
que tenemos en el pantalón “Sánchez planea cubrir 250.000 empleos con migración 
regular para frenarla irregular, y Feijóo le acusa de irresponsable por alentar un efecto 
llamada” esto está a la orden del día en nuestro terreno político. Gracias, Andrés. Vamos 
a la grada de los 30.  

  

JACOBO PÉREZ [00:06:46] Le voy a pasar el micrófono Risto a Oumar. Él es de Senegal, 
aunque lleva muchos años en España y a la pregunta de si España es racista o no, dice 
que tiene e l corazón dividido. 

  



RISTO MEJIDE [00:06:54] A ver, Oumar, buenas noches.  

  

OUMAR [00:06:58] Buenas noches, mi nombre es Omar, gracias por darme esta 
oportunidad de estar aquí.  

  

RISTO MEJIDE [00:07:04] A ti, si, júntate un poquito.  

  

OUMAR [00:07:05] Es que esta pregunta siempre la suele escuchar porque no es la 
primera vez. Entonces mi respuesta es de manera ambigüedad. ¿Por qué? Porque hay 
racismo de todos lados, depende la persona como lo recibe, quien provoca recibo. Yo 
creo que lo más importante es la confusión, entonces no podremos desarrollar un futuro 
mejor encerrándonos en la confusión. Yo creo que hay que educar la mente en explicar, 
porque España ha sido inmigrantes de inmigración, ellos han sido inmigrantes, 
entonces. 

  

RISTO MEJIDE [00:07:43] Cuéntanos tu historia ¿Dónde naciste? ¿Cuando llegaste a 
España? Cuéntanoslo, por favor. Cuéntanos tu historia.  

  

OUMAR [00:07:49] Vale, yo primero, soy senegalés he venido aquí por la beca del 
Gobierno en Canarias porque es la casi la única, como la de autónomas que da becas a 
África, sobre todo de África Occidental a los países 20 becas, con lo cual yo formo parte 
de lo que han conseguido esta beca, fue una selección súper difícil. Después de cursar 
Filología Hispánica en la Universidad de la CAR, he conseguido la beca para ser máster 
de relaciones entre España y África, el máster hispano africanas. Entonces yo puedo ser 
uno de los ejemplos de esta gente que han venido en caso de la inmigración, caso 
excepcional, siempre lo digo porque ya tengo estudios preparados antes de venir aquí, 
porque siempre que España ha sido un sueño desde pequeño por el español.  

  

RISTO MEJIDE [00:08:36] ¿Y tú has oído racismo en España?  

  

OUMAR [00:08:37] Yo la verdad es que nunca vivido cosas racistas en España. 
Sinceramente, yo digo sinceramente ¿Por qué? Porque no me fijo si esa persona me ve 
con otro color diferente, es su problema ¿Quién sufre? Él a mí no.  

  



RISTO MEJIDE [00:09:04] Efectivamente, no quiero meterme en el tema del fútbol 
porque aquí ya claro... 

  

OUMAR [00:09:08] Es lo que lo que yo quería decir, por ejemplo, una pregunta en la 
selección española La Rioja, La Roja perdona, la roja, la roja, si perdona, muy bien, si hay 
gente de color que dice la gente negro, por ejemplo, Nico Williams, si Nico Williams 
marca un gol, ¿Cómo lo llamaremos? Y otra cosa importante para mi. Si la gente me hace 
la pregunta ¿Qué quieres que yo te llame a mí? Yo digo vale, si no me llames negro, 
llámame azul, porque tú me ves color rojo, color negro, color negro y me llaman.  

  

RISTO MEJIDE [00:09:55] Gracias, Oumar.  

  

OUMAR [00:09:55] Yo creo que depende, ese depende el tono, como le llega, como la 
gente de la percepción.  

  

RISTO MEJIDE [00:10:00] Muchas gracias. Ahí es la pregunta que propone el programa. 
Vamos a leerla después de la publi, vamos a publi y seguimos.  

 

ENTRA CEBO SUELDOS O CORRUPCIÓN 

 

PUBLICIDAD 

  

RISTO MEJIDE [00:00:44] Seguimos a las 23:35 de la noche. Aquí en Demos. Vamos, no 
ha pasado ni una hora y ya somos trending topic mundial. Fijaos una cosa, os acabo de 
hacer una pregunta que era muy clara y es: ¿España es un país racista? Aquí ya se han 
expresado algunas opiniones pero es que en X se están vertiendo otro tipo de opiniones 
que también me gustaría incorporar porque igual no somos representativos aquí y hay 
que también ser conscientes. 300 ciudadanos anónimos a lo mejor no son 
representativos de todo lo que ocurre en este país. Hemos hecho esa pregunta y fijaos 
uno de los mensajes que a mí personalmente me preocupa: que empiecen a cerrar 
fronteras a los moros que vienen aquí a implantar la Sharia y los delincuentes de su rey. 

Esto lo dice un tal antisocialismo que ya os puede dar... Aprended de los chinos y 
sudamericanos que vienen a hacer un país mejor. Luego pone, espera, espera, que esto 
mejora. Dice: HDP Risto manipulador. ¿Qué hacemos? En fin, no nos olvidamos de 



todos aquellos afectados por la Dana, de todas las familias, de las víctimas y toda la 
gente que todavía no ha recuperado sus casas. Así que, si queréis ayudar, acordaos que 
en Mediaset hemos puesto a vuestra disposición esta página web y ese código QR que 
podéis escanear con el móvil para todas las posibilidades, ayudas que queráis enviar. 
Creemos que es importante y esto lo vamos a ir recordando programa tras programa. No 
nos olvidamos de vosotros, no nos olvidamos de vosotros. 

Bueno, seguimos, seguimos porque hay mucha gente todavía con muchas ganas de 
intervenir, pero os voy a pedir que miréis un momento el pantallón. Ahí tenéis un titular 
de El Confidencial: Ilegales, conflictivos y desarraigados. Así se veía los españoles que 
emigraron a Alemania durante la posguerra. Así nos veían a los españoles, no nos 
olvidemos de esto. Claro. Entre las razones que más espera el juez se te está volviendo 
loco. Momentito, Tranquilo. No te preocupes. Yo voy lento. ¿Creéis que a más 
inmigración hay más delincuencia? Porque eso ha salido en esta grada y eso es el 
principio de muchas otras cosas. Yo no quiero juzgar aquí. Yo lo que quiero es que lo 
juzguéis vosotros. ¿Queréis votar? Pues venga, mosaico arriba. ¿Creéis que a más 
inmigración hay más delincuencia? ¿Sí o no?  

 

¿CREÉIS QUE A MÁS INMIGRACIÓN HAY MÁS 
DELINCUENCIA? 

SÍ: 30%, NO: 70% 
 

Ojo, porque el resultado... no, está bastante claro. Sí, el resultado ahí lo tenemos. 30%, 
Si. 70%, no. Ojo, porque hay un tres de cada diez personas piensan que sí, que a más 
inmigración hay más delincuencia. Entre ellos tú, ¿no? A ver, a ver, a ver, nuestro chino, 
catalán, español y no sé cuántos idiomas más. Mosaico abajo gracias. A ver, a ver.  

  

LONG [00:04:19] Yo aquí...  

  

RISTO MEJIDE [00:04:20] ¿Crees que a más inmigración más delincuencia?  

  

LONG [00:04:22] Depende de qué ayudas o cómo podemos ayudar a integrarlos en la 
sociedad. Al final, la delincuencia no es algo que va relacionado con la inmigración, pero 
sí con la marginalidad y con la situación socioeconómica, la pobreza de las personas. 



Entonces, si hay un gran flujo migratorio y estas personas no pueden optar a unos 
trabajos dignos, a una casa o cualquier tipo de integrarse en la sociedad. Al final, como 
esto, como la delincuencia está ligada a estos factores, que no es solamente el factor 
migrante, pues puede contribuir a ello. Sí, pero eso depende de la gestión que se haga.  

  

RISTO MEJIDE [00:05:01] Me tienes fascinado, de verdad. Vamos a la grada de los 50. 
Sergio... Hombre, hermana. Muy buenas noches. 

  

SERGIO RUIZ [00:05:13] Ella tiene 55 años, viene de Mallorca y, además, como dato 
curioso te voy a decir que ella ha sido madre sinodal, que ha sido una de las 54 mujeres 
del mundo en trabajar mano a mano con el Papa para de alguna manera modernizar la 
Iglesia.  

  

RISTO MEJIDE [00:05:28] Caramba, pues bienvenida, bienvenida a Demos. Adelante. 

   

XISKYA [00:05:39] Puedo decir que yo también soy inmigrante. Llegué aquí con 18 años 
no porque quería venir a España, sino porque quería entrar al noviciado. Pero sí que he 
experimentado lo que es ser inmigrante de alguna forma.  

  

RISTO MEJIDE [00:05:52] ¿De dónde venía usted?  

  

XISKYA [00:05:53] De Nicaragua.  

  

RISTO MEJIDE [00:05:54] Nicaragua.  

  

XISKYA [00:05:55] Nicaragua. Ahora tengo los dos pasaportes, el nicaragüense y el 
español, he estudiado en Barcelona. Estudié Filología Hispánica, luego hice varios 
másteres y al final acabé estudiando Periodismo y un doctorado en comunicación.  

  

RISTO MEJIDE [00:06:11] ¡Caramba!  

  



XISKYA [00:06:11] Entonces... 

  

RISTO MEJIDE [00:06:13] Disculpe, hermana, debería usted presentar el programa, no 
yo. Vamos.  

  

XISKYA [00:06:24] Con esto quiero decir que aquí en este plató hay ahora mismo 
muchos ejemplos de inmigrantes que no hemos sido para nada delincuentes.  

  

RISTO MEJIDE [00:06:40] Claro.  

  

XISKYA [00:06:44] Conozco de cerca la situación de los inmigrantes porque también he 
estado ayudando en sitios donde llegan inmigrantes y puedo asegurar que la gente que 
yo conozco busca cómo trabajar, busca cómo ganarse el pan y cómo progresar. Cuando 
viene alguien aquí no viene porque quiere venir a fastidiar un país, viene porque quiere 
construir un futuro mejor.  

  

RISTO MEJIDE [00:07:17] El vínculo entre migración y delincuencia, ¿usted lo ve también 
o no? ¿Absolutamente no? ¿Hay algunos de esos inmigrantes que acaban delinquiendo 
porque no tienen otra salida a lo mejor? 

  

XISKYA [00:07:27] Me imagino que sí, que habrá un porcentaje bajo de inmigrantes que 
sí, de hecho, lo sabemos por la prensa, pero no creo que sean todos los delincuentes 
inmigrantes.  

  

RISTO MEJIDE [00:07:41] Muchísimas gracias, Sor Xiskya. Un placer. ¿Quién ha dicho 
bajo o no? ¿Quién ha dicho bajo o no? ¿Tú?  

  

JOSCO TREJO [00:07:49] Vamos a darle la palabra a Laura, que tiene muchas ganas. 
Viene de Madrid.  

  

RISTO MEJIDE [00:07:52] Laura, buenas noches. 

  



LAURA [00:07:53] Yo es que siempre están generalizando. Ni todos los inmigrantes son 
malos ni todos son buenos. O sea, hay gente, la gente que viene ilegal, si no puede 
trabajar como se gana la vida. Por eso hay delincuencia, porque están aburridos. Sí, sí. 

  

RISTO MEJIDE [00:08:09] Bueno, la economía. Un momento, un momento. Lo decíamos 
antes, tenemos un país... Laura.  

  

LAURA [00:08:17] Es lo primero que he dicho.  

  

RISTO MEJIDE [00:08:18] Tenemos un país en el que existe un 20% de nuestro PIB, unos 
200 mil millones de euros en economía sumergida. Es decir, que hay gente que puede 
trabajar, pues no tiene otro remedio que trabajar en B porque no tiene papeles.  

  

LAURA [00:08:33] Exacto. Si ellos vienen sin papeles, saben lo que se van a encontrar 
aquí. Es que tienen como el sueño español de que todo el mundo que viene va a 
conseguir... Es que no se puede decir lo que una piensa. 

  

RISTO MEJIDE [00:08:43] Dilo, dilo, por favor, dilo.  

  

LAURA [00:08:46] Yo hoy venía con la idea de que si hablaba de este tema, a todo el 
mundo, nos iban a tachar de racista. 

  

RISTO MEJIDE [00:08:51] No, pero no, estas para gustar a todo el mundo. Tú di tu 
opinión.  

  

LAURA [00:08:54] Yo no soy racista. De verdad. No, no. Es que no se puede decir nada. 
No se puede... Yo no soy racista. Lo que pasa es que veo cosas en las noticias.  

  

RISTO MEJIDE [00:09:07] ¿Qué ves? ¿Qué ves?  

  



LAURA [00:09:08] Veo que la gente que viene sin papeles se tiene que ganar la vida como 
puede. Hay gente que vende con las mantas y nosotros lo compramos. Yo soy la primera 
que he comprado algo en una manta. 

  

RISTO MEJIDE [00:09:18] Tú has comprado algo ahí en el top manta, eh.   

  

LAURA [00:09:20] Y después hay gente que se dedica a robar, se dedica a hacer 
violencia, se hace agresivo con la gente. Vemos como en Barcelona los carteristas, la 
mayoría son inmigrantes.  

  

RISTO MEJIDE [00:09:33] Una cosa, no espera, Laura. Porque aquí se ha dicho una cosa 
que yo quiero cotejar, Parra, el porcentaje de delincuentes entre nacionales y 
extranjeros. Por favor, búscame ese dato. ¿Lo tienes?  

 

SERGIO PARRA [00:09:41] Si tenemos el dato bien, ¿te lo cuento yo? Sí, verdad? Sí, 
porque nadie más. Pero nada, nada. Te lo cuento yo.  

 

RISTO MEJIDE [00:09:50] Ah, vale. No lo tiene Fabián, lo tiene Fabián. Lo tienes tú.  

  

FABIÁN PÉREZ [00:10:01] Podría tenerlo. Venga.  

  

RISTO MEJIDE [00:10:02] Oye, no me hagáis el juego. ¿Lo tienes tú o no? 

  

FABIÁN PÉREZ [00:10:04] Sí, sí. Puedo tenerlo. Puedo tenerlo. Si se me abre la pantalla 
y lo puede ver todo el mundo lo cuento de la manera más concisa que pueda.  

  

RISTO MEJIDE [00:10:09] Adelante, Fabián Pérez. 

  

FABIÁN PÉREZ [00:10:09] Claro, porque a menudo asociamos delincuencia con 
inmigración. Y yo quería apoyarme en datos oficiales, en datos del Instituto Nacional de 
Estadística, en datos del Ministerio del Interior. Y me voy a quitar estos micros de la 



mano porque así parece que como que pierdo credibilidad. No sé si podemos ver el 
grafismo, compañeros, en el que vamos a ver los datos de delincuencia del año 2023. 
Mientras los estamos cargando podemos ver... Mira, ahí tenemos condenados en 
España en 2023, el 72,3% del año pasado tenían nacionalidad española. Lo estáis viendo 
bien, son datos oficiales, mientras que el 27,7% eran de nacionalidad extranjera, Risto. 
Pero incluso podemos ver...  

  

RISTO MEJIDE [00:10:55] Un momento, un momento, un momento ¿y este cachito 
porque se lo habéis quitado? ¿Tenía que estar hasta aquí, no?  

  

FABIÁN PÉREZ [00:11:04] Efectivamente.  

  

RISTO MEJIDE [00:11:05] Con la fecha os habéis cargado aquí la mitad del quesito. 
Bueno, sería eso, ¿no?  

  

FABIÁN PÉREZ [00:11:10] Exacto. Que conste en el acta, señora taquígrafa, 72,3 más 
27,7 son 100%. No hay ningún tipo de duda. Este era el dato del 2023. Pero si hacemos 
la fotografía de los últimos diez años, vemos que no es para nada descabellado ni 
atípico. En los últimos diez años, el 24,5% de los condenados han sido de nacionalidad 
extranjera y ahí lo estáis viendo. Yo ni alcanzo a verlo desde aquí, pero tenemos el dato 
también casi lo mismo un 75% españoles. Y si vemos la tasa de criminalidad, por cada 
mil españoles, por cada mil personas con nacionalidad española se registran 5,5 
condenados, mientras que entre los extranjeros la cifra es verdad, asciende, pero poco 
más. Prácticamente al 11 de cada mil. No obstante...  

  

RISTO MEJIDE [00:11:58] A ver, no digas poco más, que es casi el doble.  

  

FABIÁN PÉREZ [00:12:00] Bueno, pero con respecto a 1000, 11 me vais a perdonar. Sí, 
sí, pero de mil personas, quiero decir, vamos a ver la fotografía entera de cada 1000, 11 
personas. La Policía Nacional, incluso para que veáis que no soy yo aquí inventándome 
las cosas, matiza estos datos. Dice que no se puede asociar inmigración con 
delincuencia. Lo decía incluso hace poco el director de la Policía Nacional en el 
Congreso de los Diputados. ¿Qué hacer? Esta asociación prácticamente es una mentira 
como la copa de un pino.  

 



ENTRAN DECLARACIONES DE FRANCISCO PARDO PIQUERAS, DIRECTOR GENERAL DE 
LA POLICÍA NACIONAL 

   

RISTO MEJIDE [00:13:10] Sí, yo estoy de acuerdo. Hay que tener cuidado con estas 
cosas. Los datos que acaba de presentar Fabián han encendido todavía más a la grada. 
Yo pensaba que iba a tranquilizar y resulta que no. Josco. 

  

JOSCO TREJO [00:13:21] Vamos a darle la voz a Laura, que es nuestra Policía Nacional 
de cabecera, portavoz de JUPOL.  

  

RISTO MEJIDE [00:13:25] Por favor, agente, sáquenos de dudas.  

  

LAURA [00:13:27] Bueno, las cifras, como siempre, hay que saber interpretarlas y hay 
que irse a porcentajes para ver qué significan. Entonces, viendo las que teníamos ahí, el 
porcentaje de extranjeros es mayor que delinque que los españoles en porcentaje, 
aunque lógicamente los delitos son provocados más por los españoles porque somos 
muchísimos millones más. Esto es así, eso no es, eso es una cifra. Sí es verdad que 
desde JUPOL abogamos desde hace muchos años a que el Ministerio del Interior sea 
transparente, tanto que ellos abogan por la transparencia, porque ellos nunca publican 
la nacionalidad de las personas que son condenadas en este país.  

Y deberían hacerlo porque creo que todas las personas merecemos saber todo lo que 
ocurre en nuestro país, porque es información simplemente. Y no hay que estigmatizar 
a los extranjeros porque es verdad y tiene toda la razón, que es por exclusión social y eso 
lo puede decir cualquier sociólogo. La exclusión social es la que lleva a delinquir, quien 
tiene exclusión, exclusión social, un inmigrante igual que si nosotros nos vamos con una 
mano delante y otra detrás, a otro país que no tenemos ningún tipo de facilidad.  

  

RISTO MEJIDE [00:14:32] Y es cierto, y los datos, perdóname para complementar lo que 
acabas de decir es en realidad estamos hablando de unas 400.000 personas más o 
menos en situación irregular en nuestro país, que efectivamente, pues a lo mejor no 
tienen otra manera de vivir o de ganarse la vida y que algunos de ellos efectivamente 
pues delinquen. Eso es un dato, eso no.  

  

LAURA [00:14:51] Son datos, eso es, eso es así. Nosotros, situación real, que muchas 
veces a la policía nos dicen es que la policía racista, por Dios, por Dios. Vamos a ser un 



poco coherentes. Cuatro de la mañana, metidos en nuestro coche policial, llamada 
cuatro encapuchados. Nosotros llegamos allí, nos detenemos, no sabemos si son de 
Albacete, de Tánger o de Valladolid. 

  

RISTO MEJIDE [00:15:10] Me gusta que hayas dicho esto porque así evitamos la brocha 
gorda.  

  

LAURA [00:15:13] Efectivamente, en todo, en todo.  

  

RISTO MEJIDE [00:15:15] En todo. Estamos hablando de datos. Los hemos dado, los ha 
dado Fabián y tú ahora hablas de la experiencia de la policía. A mí me gustaría. Muchas 
gracias, Laura. Me gustaría ir a una noticia que hemos conocido esta semana. De hecho, 
hoy todavía se hacían eco muchos medios. Vox pide actuar contra los Menas que se 
sientan en las paradas de autobuses de Hortaleza. ¿Hay inseguridad? Vamos a 
comentarlo a la vuelta de publi. 

 

PUBLICIDAD 

 

RISTO MEJIDE [00:00:52] Al final vais a conseguir que baile, al final vais a conseguirlo. 
Bueno las 23:58 de la noche, hay mucho debate en la grada y hay mucho debate también 
en las redes sobre los porcentajes que hemos dado, que insistimos, los porcentajes que 
hemos dado son los oficiales y por eso no solo hemos dado el porcentaje de delitos 
cometidos por nacionales versus extranjeros, sino también los delitos por cada mil 
personas españolas o extranjeras, de esa manera se veía esa diferencia. Lo digo porque 
hay mucha gente que se ha liado y ha he dicho que es lógico que el porcentaje sea mayor 
para los nacionales, porque somos más, ya, por eso hemos puesto la segunda gráfica. 
Bueno, fin, entendemos que esto es un programa en directo y que hay gente que después 
se la repasará, no pasa nada, en septiembre todos aprobados. Vamos a seguir, vamos a 
seguir porque os lo decía ¿Qué dices, Sergio? ¿Qué pasa?  

  

SERGIO PARRA [00:01:53] Si, por si podemos matizar un dato y una cifra que se ha dado 
en aquí en plató en esta primera parte del programa, podemos poner también en la 
pantalla, si quieren nuestros compañeros de realización. Aquí se ha hablado de que se 
ofrecen datos por nacionalidad de los delitos, el INE sí muestra datos por nacionalidad 
o al menos agrupados. También hay metadatos en donde podemos conocer muchos 



más datos. Lo estamos viendo en pantalla, voy a intentar enseñarlo rápidamente e 
intentándolo aumentar para que ustedes también en casa lo vean bien. Esta es la página 
web del INE en donde nosotros hemos descargado todos los datos. Tenemos la 
nacionalidad española, la Unión Europea, pero aquí podemos ver también los datos 
separados, creo que se corta un poquito, pero bueno, creo que se ve bien.  

  

RISTO MEJIDE [00:02:35] Ya te dirán ahora que lo estás censurando y por eso lo cortas.  

 

SERGIO PARRA: Vale, estoy intentándolo. A ver, voy a intentar que no se corte. Bueno, 
bueno, ahí más o menos 

  

RISTOMEJIDE [00:02:42] Cuidado, que te vemos ahí abajo, cuidado, se ha puesto rojo 
Parra y todo.  

  

SERGIO PARRA [00:02:48] No, no hay nada que ocultar. Bueno, lo que decía, ya me has 
hecho el lío Risto.  

  

RISTO MEJIDE [00:03:00] Perdón, perdón.  

  

SERGIO PARRA [00:03:04] Perdón, o sea, mira, a partir de mañana en paro y encima me 
voy con el WhatsApp. Mira rápidamente África, América y Oceanía. Datos repartidos y 
ahí tenemos el número de delitos 23.000, 28.000 personas que proceden de América. 
Incluso las personas que proceden de África son menos para que tengamos el dato que 
hay datos separados. Y un dato más, por comprar el top manta mucho cuidado porque 
te pueden poner multas, en el caso de Barcelona hasta 500 € o 1.000 € dependiendo del 
tipo de delito. 

  

RISTO MEJIDE [00:03:39] Que es un delito, no voy a señalar a nadie ¿Vale?, pero que 
tenemos una policía entre nosotros, es ella la que puede actuar. Bueno, vamos a seguir, 
vamos a seguir. Os ponía este titular antes de la pausa, eh, Jacobo, con quien voy.  

  

JACOBO PÉREZ [00:03:55] Voy a pasarle el micro Risto a Alex, él es peluquero, viene de 
aquí de Madrid y ha votado que sí, que a más inmigrantes más delincuencia.  



  

RISTO MEJIDE [00:04:01] Buenas noches, ¿Qué tal?  

  

ÁLEX [00:04:02] Buenas noches, a ver, yo creo que primero habría que diferenciar en 
qué tipo de inmigración, Sí. Inmigración, como la de este chico que me parece increíble 
Oumar Sí, que gente como él, que venga, que venga aportar y hacer grande España y 
luego, como le gusta decir a nuestro querido presidente del Gobierno, a la marginal a la 
que viene y que es así, que crea un problema.  

  

RISTO MEJIDE [00:04:24] Estás temblando, tío. Tranquilo, tranquilo, tranquilo.  

  

ÁLEX [00:04:28] Es evidente que al final negar eso también creo que el buenismo mata 
y no decir las cosas por su nombre. Es un problema directamente. Bueno, y creo que no 
nos va a llevar a ningún puerto.  

  

RISTO MEJIDE [00:04:44] Bueno, pues muchas gracias, Alex, gracias por tu opinión. 
Vamos a hablar con la grada de los 20, Fabián Pérez.  

 

FABIÁN PÉREZ [00:04:50] Vámonos a Aitor, que también ha votado que sí.  

  

RISTO MEJIDE [00:04:53] Un momento, un momento, un momento. Aquí os pensáis, 
aquí os pensáis que el más cabrón soy yo, pero el más cabrón es el que hace las 
preguntas. Mira, ¿Los inmigrantes cobran más ayudas?, ¿Queréis votar? ¿Votamos? Un 
momento Fabián Mosaico, arriba. Venga.  

¿LOS INMIGRANTES COBRAN MÁS AYUDAS? 

SÍ: 35%, NO: 65% 
 

  

RISTO MEJIDE [00:05:21] Los inmigrantes cobran más ayudas ¿Sí o no? Bueno, por la 
grada de los 20, Los 30 en los 40 no lo tienen tan claro. Ojo, en los 50 tampoco y en los 
60 tampoco. Fijaos, 35% sí, 65%. no, no está tan claro. Y por gradas. Bueno, ahí hay un 



443 que yo creo que la máquina se ha vuelto un poco loca. No pasa nada. Vale, mosaico 
abajo. Y aquí habéis votado un 46%. O sea, casi fifty fifty, Ana Francisco.  

  

ANA FRANCISCO [00:06:03] Sí, pues mira, tiene el micro María José, que está 
exactamente al lado de Óscar. María José ha votado que no cobra más ayudas, pero 
Óscar ha votado que sí, para que los tienes ahí al ladito, los que pueden intervenir.  

  

RISTO MEJIDE [00:06:13] Buenas noches, María José.  

  

MARÍA JOSÉ [00:06:14] Buenas noches, vamos a ver, varias cosas quiero decir. Ser 
emigrante, ser emigrante es una cosa innata del ser vivo, ya no de las personas, del ser 
vivo. Lo primero, los animales emigran cuando no tienen alimento, cuando hay peligros 
alrededor, cuando el clima cambia, los humanos también. Y nosotros, nosotros, yo 
considero que es un derecho, porque si yo tuviera ese problema también lo haría. Y creo 
que somos cómplices de una monstruosidad que estamos viviendo en esta época. 
Cuando más lloro en los telediarios es cuando veo la emigración y veo las pateras 
hundidas, la madre, los hijos, los hombres, los jóvenes ilusionados de venir muertos y 
seguimos comiendo tan tranquilos ¿Por qué? Quiero decir que no tenemos derecho 
nosotros a frenar a que otras personas vivan en condición y no tenemos ese derecho, 
ellos pagan 3000, 4.000 dólares por un espacio minúsculo de una patera, arriesgando la 
vida cuando en avión les costaría 600, 700 € para venir. Porque no les dejamos, porque 
cerramos la frontera y no les dejamos venir, es así, Es así. ¿Me puedes dejar hablar?  

  

RISTO MEJIDE [00:07:48] Si acabamos con María José y si quieres te paso el micro de 
Óscar. ¿Vale?  

  

MARÍA JOSÉ [00:07:53] A ver, yo quiero decir también que, yo creo que hay racismo y 
hay una parte de la sociedad española muy racista, muy racista, pero también hay 
aporofobia. Es decir, cuando una persona es pobre la echamos de lado, Si viene un señor 
negro con sus siete mujeres, con su Cadillac, ¿Verdad? Pues le abrimos todas las 
puertas, todas las puertas.  

  

RISTO MEJIDE [00:08:20] Gracias, María José, pásale el micrófono, Óscar a ver. Perdona 
no has acabado, venga, pues acaba, acaba.  

  



MARÍA JOSÉ [00:08:31] Porque voy a dar un repaso, tenemos que mirar la historia. Todo 
lo que Europa y América se ha beneficiado y ha esclavizado tanto a otros países y ahora 
es justo que nosotros abramos un poquito la mano y dejemos vivir a otras personas.  

  

RISTO MEJIDE [00:08:50] Gracias, María José, Óscar. A ver, Oscar que tienes que decir.  

  

ÓSCAR [00:08:57] Partimos de la base de que.  

  

RISTO MEJIDE [00:08:59] Escuchamos a Óscar por favor.  

 

ÓSCAR [00:09:00] Partimos de la base que los españoles nunca hemos sido racistas, 
hemos sido muy ¿Cómo? nunca lo hemos sido, hay cuatro energúmenos que, por culpa 
de cuatro energúmenos. Bueno, tampoco tanto.  

  

RISTO MEJIDE [00:09:17] Bueno, vamos a dejar que acabe, por favor.  

  

ÓSCAR [00:09:19] La cuestión es que, si yo ahora mismo, nosotros también hemos sido 
inmigrantes. ¿Y quién ha hablado, que suizo?, ¿Que alemán?, ¿Que argentino ha 
hablado mal de un español? No, no, no, no. A mí toda inmigración que venga a aportarme 
algo, a traerme algo a mi país y a crear riqueza, bienvenido sea con las puertas abiertas.  

  

RISTO MEJIDE [00:09:47] Gracias Óscar.  

  

ÓSCAR [00:09:48] Pero el que venga a cagarme encima, le aprieto el pescuezo.  

  

RISTO MEJIDE [00:09:52] Hombre, No.  

  

ÓSCAR [00:09:54] Sí, sí, sí, sí, sí, el que venga a cagarme encima y a violar a mis mujeres 
le aprieto el pescuezo.  

  



RISTO MEJIDE [00:09:58] Bueno, vamos a hacer una cosa. Óscar, gracias por tu opinión. 
Una cosa, un momento, un momento, un momento, un momento. Silvia. Un momento, 
Ya está, Oscar, ya está. Silvia, te voy a pedir por favor, que no conste en acta la opinión 
de Óscar, porque yo paso de que expresiones como le aprieto el pescuezo aparezcan el 
programa de hoy. Lo siento, hay cosas que no puedo permitir cuando estamos en 
televisión, lo siento ya que se puede decir todo, pero con respeto, por favor, venga 
adelante.  

  

JOSCO TREJO [00:10:28] Risto no sé si me permite ofrecerte un dos por uno porque 
tengo la grada muy calentita. En primer lugar, Marcos, que es carnicero y pescadero, 
viene de a Coruña y bajo su propia experiencia, cree que sí, que los inmigrantes cobran 
más pagas y después Armesilla.  

  

MARCOS [00:10:39] Bueno, antes de nada, decirte que soy gallego de emigración sé un 
rato porque soy nacido en Inglaterra, mis padres marcharon para Inglaterra y trabajaron 
allí muchos años.  

  

RISTO MEJIDE [00:10:49] Espera, pégate más el micro porque no te oímos.  

  

MARCOS [00:10:51] Soy gallego, sé de emigración bastante. He nacido fuera, he nacido 
en Inglaterra. Mis padres trabajaron allí muchos años y han trabajado como campeones 
para mejor, la inmigración siempre es para mejorar, pero no toda la emigración viene a 
trabajar. Comentabas antes que la gente que no tiene recursos delinque para buscarse 
la vida, pero no, también violan, acuérdate, las violaciones también están en ese montón 
de cosas. Segundo, la migración es muy importante, es necesaria.  

  

RISTO MEJIDE [00:11:23] Por favor, por favor, por favor, por favor. Momento, momento, 
por favor, por favor, acabamos el argumento.  

  

MARCOS [00:11:32] Vivo del mar y en el mar, pues la gente no quiere ir a trabajar al mar, 
hablo de españoles, entonces necesitamos la mano de obra de fuera. El 70, 80% de la 
gente que está en el mar ahora mismo extranjera y trabajan, adiós, son muy 
trabajadores, ole por ellos.  

  



RISTO MEJIDE [00:11:48] ¿Es regular o irregular esa inmigración?  

  

MARCOS [00:11:50] Regulares todos, están con contratos. Después sobre las ayudas, 
pues yo lo he vivido en mi casa, mi madre cuando se jubiló fue siempre ama de casa. 
Nos cuidó a todos en casa muy bien y cuando se jubiló de la pensión fue muy baja y quiso 
pedir una ayuda sobre su pensión. No sólo tiene una pensión baja, sino que por tener de 
Inglaterra le rebajaron la española, manda carallo. Y cuando fuimos a pedir ayuda, 
palabras textuales de la señora que estaba allí del ayuntamiento, dijo si fuera extranjera 
tendrías una ayuda.  

  

RISTO MEJIDE [00:12:24] Gracias, Marcos, gracias por compartir tu experiencia. Un 
momento, por favor. Dejadme, dejadme dar la bienvenida, por favor. Un momento. 
Ahora vamos contigo  Armesilla. Un momentito, por favor. Dejadme darle la bienvenida 
a Demos. Desde Bruselas a don Fernando Clavijo. Muy buenas noches que creo que está 
en Bruselas justamente para denunciar o para conseguir cierta atención, sobre todo de 
fondos de la Unión Europea para para el tema de la emigración en Canarias, muy buenas 
noches.  

  

FERNANDO CLAVIJO [00:13:00] Hola, buenas noches.  

  

RISTO MEJIDE [00:13:01] No sé si ha podido escuchar algo del debate que se estaba 
produciendo aquí en el plató y no sé si quiera aportar también su punto de vista sobre lo 
que ha escuchado.  

  

FERNANDO CLAVIJO [00:13:14] He escuchado algunas algunas cosas y bueno, pues si 
tengo que definir un poco, no podemos generalizar. Es decir, hay casos y casos, pero 
desde luego la inmigración es inherente a la condición del ser humano y en un país como 
el nuestro no es el gran problema, no es el gran problema ahora mismo. Sobre todo la 
inmigración irregular. Al final, el gran problema, al menos en Canarias, que es lo que yo 
conozco, es la inmigración regular que llega por, por, por puertos, por aeropuertos y que 
evidentemente genera un problema demográfico, al menos en nuestras islas.  

  

RISTO MEJIDE [00:14:02] Claro ¿Que qué tal han ido las reuniones en Bruselas? 
Cuéntenos, ¿Se ha avanzado en algo? ¿Ha podido poner de manifiesto las necesidades 
de la comunidad canaria?  



  

FERNANDO CLAVIJO [00:14:16] La verdad es que con esta nueva etapa y una nueva 
comisión que todavía está por constituir, por los líos que hemos visto con Teresa Ribera, 
pero al menos en el Parlamento Europeo, me he podido entrevistar con la Presidenta en 
el Parlamento Europeo, me he podido entrevistar con el Presidente de la Comisión de 
Inmigración y de Interior y el gran problema que tenemos en Canarias son los menores 
extranjeros no acompañados es decir, aquellos niños o niñas, algunos menores de edad 
que se embarcan, pero otros que a lo mejor pierden a sus padres por el trayecto porque 
no superan una travesía en el mar de ocho, nueve, diez, 11 días. Y eso ahora mismo está 
en una nebulosa legal para la Unión Europea son todos inmigrantes, da igual su 
condición, si es menor o no es menor. Y eso, al menos en Canarias, no ha heredado o 
nos está generando un grave problema, sobre todo por la incapacidad de poder cumplir 
los tratados internacionales y defender el interés superior del del menor. Y el Gobierno 
de España pues se inhibe. Entiendo que interpreta erróneamente a nuestro juicio, a 
nuestro juicio, que los menores son problemas de las comunidades autónomas y nos 
generan un grave problema a muchas comunidades autónomas, principalmente a 
Canarias.  

  

RISTO MEJIDE [00:15:34] Totalmente, bueno, pues Presidente, le agradezco mucho que 
haya estado esta noche con nosotros y le deseamos toda la suerte del mundo. Esto es 
un problema de todos, no solo de la comunidad canaria, así que, por el bien de todos, 
que vaya muy bien. Gracias. Buenas noches.  

  

FERNANDO CLAVIJO [00:15:48] Te lo agradezco.  

  

RISTO MEJIDE [00:15:49] Un abrazo, bueno, Fabián, grada los 20. ¿Con quién estás?  

  

FABÍAN PÉREZ [00:15:53] Estoy con Guimba, hemos escuchado a Fernando Clavijo 
hablar de las travesías en patera y yo creo que nadie mejor. No sé si de este plató, pero 
seguro que de esta grada para que nos cuente qué se siente al cruzar el mar Guimba. 
Qué se siente al llegar a España, Por favor, cuéntanos tu historia.  

 

GUIMBA: Buenas noches a todo el mundo, voy primero con la letrada, no soy ilegal, soy 
irregular, ¿Vale? Inmigración irregular, no soy ilegal, ¿Vale? Si no le queda claro a alguno, 



a alguna de aquí le leo el artículo 13 de la Declaración de los Derechos Humanos, allá 
voy.  

  

RISTO MEJIDE [00:16:34] A ver, a ver.  

  

GUIMBA [00:16:35] Artículo 13, toda persona tiene derecho a circular libremente y a 
elegir su residencia en el territorio de un Estado, eso es el punto uno. Punto dos. Punto 
dos. Toda persona tiene derecho a salir de cualquier país, el artículo sigue. Entonces 
Nadie de aquí es ilegal, todo el mundo, tenemos derecho a movernos por donde 
queramos.  

  

RISTO MEJIDE [00:17:00] Guimba, Fabián te hacía una pregunta me gustaría, si quieres 
contarnos tu experiencia, pues me gustaría contestar a la pregunta de Fabián.  

  

GUIMBA [00:17:08] Pues mira, yo, después de tanto sufrimiento no creo que vaya a venir 
a cobrar, según lo llaman las ayuditas. Yo salí de Mali por cuestiones muy, muy, muy 
serio, salí de Mali, me fui a Marruecos, estuve allí un tiempo.  

  

RISTO MEJIDE [00:17:25] Cuestiones muy serias que significa cuéntalas, que significa 
para que la gente que no sepa lo que vivís allí.  

  

GUIMBA [00:17:29] Pues hay gente que emigra, no porque le da la gana, por 
persecución, por cuestiones políticas, por el motivo que sea. Pero emigran, no por no 
porque nos dé la gana. Tenemos razones para ello. Estuve en Marruecos y ya luego para 
cruzar el mar, yo no decidí venir a España. Yo mi único objetivo, mi único objetivo, era 
cruzar el mar, pues buscarme un refugio y estuvimos perdidos en el mar tres días y tres 
noches sin comida y agua y vosotros creéis que con eso que he sufrido en mi país, en 
Marruecos, en el mar y todo eso ¿Voy a venir a estar aquí y cobrar la ayudita, o delinquir 
o violar o robar? ¿De verdad?  

  

RISTO MEJIDE [00:18:14] ¿Cuánta gente ibais en esa embarcación?  

  

GUIMBA [00:18:17] Pues en la patera iban 68 personas, dos muertos, 68 personas.  



  

RISTO MEJIDE [00:18:21] ¿Y llegasteis todos vivos?  

  

GUIMBA [00:18:23] No, dos muertos, dos muertos. Y no hemos llegado, no rescataron, 
no rescataron con la patera pinchada, entrando el agua y todo. Con eso, con esa 
experiencia, nadie se va a dar el lujo de venir a robar, a delinquir y todo eso. Escucha, 
ahora una cosa. Me alegro de que no hayas sufrido ninguna situación racista. ¿Vale? Me 
alegro mucho, ojalá no te toque.  

  

RISTO MEJIDE [00:18:54] Pero tú, ¿Tú lo has sufrido?  

  

GUIMBA [00:18:59] A mí me llegaron a dar y me llegaron a dar, cuando yo iba caminando 
por la calle con mi amiga en el pecho y otra persona así, en dos ocasiones me, si me 
cruzo con esa persona en mi pueblo, va a decir su madre empujando su madre en la silla 
de ruedas, me dice vaya cosa negra, vaya oscuridad. Claro que no hay racismo, claro 
que no hay racismo.  

  

RISTO MEJIDE [00:19:25] Bueno, idiotas los hay en todos los países Guimba ya no es un 
tema de racismo.  

  

GUIMBA [00:19:36] Voy ahora con el compañero, con el compañero que ha dicho que 
algo falla en la educación. Bien, si la educación falla, pues entonces los poderes 
públicos tendrán que mover algo que en la Constitución lo dice en el artículo nueve, 
corresponde a los poderes públicos... Ya saben el resto del artículo.  

 

FABÍAN PÉREZ: Estudia Derecho.  

  

RISTO MEJIDE [00:19:58] Algo he notado, algo he notado, está versado. Bueno, disculpe 
un momentito Gimba porque nos tenemos que ir un momentito a publicidad, pero antes 
quiero lanzar esta pregunta a la grada. ¿Hacen falta más controles en fronteras para 
frenar la inmigración ilegal? Ilegal en este caso sería irregular, no me pongas ilegal si 
acabamos de decir que nadie es ilegal, hombre. Bueno, lo vemos a la vuelta. 

 



PUBLICIDAD 

 

RISTO MEJIDE [00:00:51] Seguimos a las 00:28 de la noche. Os tengo que decir una 
cosa, Armesilla, que te he dicho que te iba a dar paso, no te lo he dado, es verdad. Ahora, 
ahora te pasamos el micro.  

Os tengo que decir una cosa. el equipo de casting de este programa ha sido maravilloso 
porque esta noche estoy viendo una representación de nuestro país que ojalá nuestro 
país fuera así. Ojalá. Quiero pensar que sí. Aunque luego las redes sociales demuestren 
lo contrario. Pero bueno, os habíamos dejado. ¿Qué pasa? Tranquilidad en la grada de 
los 60. No os preocupéis, intentaremos intervenir todos. Ana, los tiene sublevados. A 
ver, ¿hacen falta más controles en las fronteras para frenar la inmigración irregular? 
¿Queréis votar? Mosaico arriba.  

 

¿HACEN FALTA MÁS CONTROLES EN LAS 
FRONTERAS PARA FRENAR LA INMIGRACIÓN 

IRREGULAR? 

SÍ: 68%, NO: 52% 
 

Mira, mira, mira, mira, mira, mira, mira. Bien los datos ahí los tenéis. Casi un 70%. Siete 
de cada diez personas de este plató piensan que sí. Hacen falta más controles en las 
fronteras. Me gustaría. Vale, mosaico abajo. Dice somos fachas, uno. No, bueno, aquí 
cada uno vota lo que quiere en absoluta libertad, Josco. 

  

JOSCO TREJO [00:02:28] Armesilla.  

 

ARMESILLA [00:02:30] Me viene al pelo esta pregunta porque voy a conectarlo con lo 
que iba a decir antes. Bueno, una aclaración primero, no es lo mismo racismo que 
xenofobia.  

  

RISTO MEJIDE [00:02:39] Muy bien. Cierto, totalmente de acuerdo.  

  



ARMESILLA [00:02:47] ¿Por qué lo digo? Porque la xenofobia, que además es una, se ha 
demostrado empíricamente, es una reacción hacia el extranjero, hacia el extraño que 
tienen todos los pueblos de la tierra, incluso aquellos que tienen el mismo color de piel. 
Mientras que el racismo es una ideología política que, por cierto, surge en la Francia 
ilustrada del siglo 18, que considera que hay razas superiores e inferiores. Y España 
nunca fue racista, pudo haber xenofobia, pero racismo no. Dicho lo cual... 

  

RISTO MEJIDE [00:03:15] Está muy bien, pero una cosa. Que sea la última vez que aquí 
en Mediaset impartes algo de cultura.  

  

ARMESILLA [00:03:22] Yo soy uno más y hago lo que todos los demás. En segundo lugar, 
creo que la votación ha sido muy clara. La gente ha pedido mayoritariamente mayor 
control de la inmigración irregular. Pero quiero introducir algo que me parece 
fundamental, que es que hay que conectar la cuestión migratoria con la cuestión 
económica y con la cuestión geopolítica. Me permito el lujo de introducir por primera vez 
la geopolítica en este programa. ¿Por qué? Porque hay una red de traficantes de 
personas y de mafias legales e ilegales que tienen mucho peso, incluso en el continente 
africano, en el África subsahariana y también en el Magreb, que trafican con personas a 
través del propio Sahara y del Sahel. También a través de los aeropuertos, desde 
aeropuertos como Dakar o Nairobi y que llegan a aeropuertos españoles y les indican al 
llegar, destroza tu pasaporte para que no te controlen. Y eso es una mafia tremenda. Hay 
que decir, además, que hay una conexión económica y financiera muy fuerte entre esas 
mafias ilegales y ONGs y grupos financieros legales que operan desde el extranjero.  

Y que son una suerte de negreros contemporáneos que lo que tratan de hacer es 
importar fuerza de trabajo barata para que no se aclimate a los países a los que llega y 
que genere tensiones con la clase obrera autóctona, con lo cual trabajadores se 
enfrentan unos con otros, mientras los que viven en los barrios ricos no sufren ningún 
tipo de problema. Y termino, a pesar de todo eso, por muy duras que sean las medidas 
migratorias, que se pongan en un estado que a lo mejor yo puedo ser partidario de 
algunas. Eso es poner parches por cuestiones geopolíticas, porque África es un 
continente que tiene entre 1500 y 1.600.000.000 de habitantes.  

La mayoría de esos países tienen unos atrasos económicos, educativos tremendos y 
tienen una deuda externa brutal que los condena al ostracismo durante décadas. La 
propia Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico, la OCDE, de la cual, 
por cierto, España es acreedora, obliga. Esto, por si no lo sabéis, es fundamental, obliga 
a que todos los países que deben deuda externa devuelvan por cada dólar que se le 
presta, tres. Eso convierte a muchos países de África en subdesarrollados y en deudores 
permanentes y crónicos de deuda externa. La cuestión es que, por muy duras que sean 



las medidas que se pongan contra la inmigración irregular, que incluso yo puedo ser 
partidario de muchas de ellas, sobre todo por la cuestión de Canarias y espero que esa 
chica hable luego y lo cuente. Son todo parches.  

  

RISTO MEJIDE [00:05:58] ¿Tú has votado que sí?  

  

ARMESILLA [00:05:59] He votado que sí. Son todo parches, porque mientras África no 
se desarrolle, mientras África no salga de ese subdesarrollo crónico al cual se le ha 
condenado y que también le condena sus propios gobernantes locales, no se podrá 
resolver la situación nunca.  

  

RISTO MEJIDE [00:06:13] Bien, gracias Armesilla. Vamos a pasarle el micro justamente 
a esa chica canaria a la que hacía referencia es Omaira, Omy. Buenas noches.  

  

OMY [00:06:26] Hola, buenas noches. Como dicen por aquí, viva Canarias y que viva. 
Risto, me estás defraudando que no das la hora de Canarias.  

 

RISTO MEJIDE [00:06:30] Es verdad, la hora... Es las 00:34, las 23:34 en Canarias.  

  

OMY [00:06:40] Grande.  

  

RISTO MEJIDE [00:06:40] Ahí está.  

  

OMY [00:06:42] Vamos a ver, porque, porque a mí me va a dar aquí un chungo. Me quiero 
dirigir al presidente Clavijo como canaria, creo que como representante de mucha gente 
de Canarias, no se puede ir a Bruselas, a Madrid o a donde quiera, a decir que tenemos 
una inmigración que nos tiene desbordados y no sé qué, porque eso es lo que él dice, 
pero luego sale aquí y dice no, si es que la inmigración irregular no es el principal 
problema tampoco. Un poquito más de contundencia, un poquito más de esfuerzo.  

  

RISTO MEJIDE [00:07:20] A ti te ha molestado que fuera tibio.  

  



OMY [00:07:22] Claro. O sea, está por un lado estamos desbordados, pero luego habla 
aquí y dice no, es que tampoco es el gran problema que tenemos.  

  

RISTO MEJIDE [00:07:32] ¿Es el gran problema que tenéis? 

  

OMY [00:07:33] Claro que es uno de los grandes problemas que tenemos en Canarias. 
También me gustaría recomendarle que se dé un paseo por las zonas más tensionadas 
de la ciudad, por la estación de San Telmo, que él sabe cuál es, por vecindario, por Telde, 
por los barrios donde nosotros sufrimos esos problemas. La Isleta, esos son, yo no sé si 
es que este señor vive en la estratosfera, debe ser que no. Y, por último, me gustaría 
decir que me siento orgullosísima de chavales como este, del otro muchacho de por allí. 
Me siento muy orgullosa de todo el que viene se integra. Aquí están los ejemplos. Aquí 
tenemos ejemplos que como dijo él, son diferentes, o sea, no son el total, son unas 
excepciones, como estaban diciendo ellos mismos lo han dicho. A mí me gustaría saber 
si aquí hay alguno que esté representando a los inmigrantes de lo que yo estoy hablando. 
Ellos, los que nosotros estamos sufriendo en Canarias.  

  

RISTO MEJIDE [00:08:37] ¿Quieres saber si hay un delincuente entre nosotros? 

  

OMY [00:08:39] Pregunto, porque a lo mejor aquí entre estas 300 personas no hay, pero 
yo en Canarias han llegado en el 2024 cerca de 40.000 y muchos de ellos lo son. Te 
puedo traer algunos al programa. 

  

RISTO MEJIDE [00:08:54] Gracias, Omy. Josco. 

  

JOSCO TREJO [00:08:57] A ver, es que Ana Isabel está nerviosísima. Os la presento, 
viene de Valencia y ella se define activista de los derechos humanos y promigración. 

 

ANA ISABEL [00:09:02] Propersonas, porque todos somos personas y no somos 
mejores ni peores dependiendo de dónde nazcamos. No hay nada más básico y absurdo 
que definir a una persona por lugar de origen. Vale, estamos hablando del efecto 
llamada, que si los controles, señores, es muy fácil, vamos a hablar de las causas. El 
que no quiera migrantes que le pidan los gobiernos del norte global, incluido el nuestro, 
que deja de robar sus recursos, de que deje de robar su oro, que deje de robar su 



petróleo. Entonces, porque se llama migraciones forzosas. No se puede simplemente 
residencia legal por tres años. Está el arraigo social, el arraigo laboral, el visado 
humanitario.  

Si te caen bombas. Exacto, y el asilo. Si te caen bombas y eres de Ucrania, no eres ilegal. 
Que seas ilegal o no, cuando una persona jamás lo será, estará en situación 
administrativa regular o irregular, la entrada será autorizada o no autorizada, no depende 
de la persona, depende de quienes hacen las políticas y facilitan que unos vengan y otros 
no. Pero hay opiniones, que son delitos. Y vincular la migración con la delincuencia es 
un delito tipificado por el Código Penal actual.  

Tantos que van con la Constitución española en la mano, que se la lean y estudien un 
poquito y luego hemos tenido una Policía Nacional que dice que no es racista, cuando 
el Defensor del Pueblo ha hecho miles de informes hablando de las paradas raciales. 
Hay racismo institucional, no tenemos gente super preparada como estos señores que 
son profesores, chofer de autobús, que son policías porque no se les permite. Hay 
racismo inmobiliario. 

  

RISTO MEJIDE [00:10:47] Muchas gracias.  

  

ANA ISABEL [00:10:50] Por ser negro o moro y estamos diciendo que España no es 
racista. España se lo tiene que revisar muy mucho, porque no solamente opinamos 
como los racistas.  

  

RISTO MEJIDE [00:11:01] Gracias, gracias. Muchas gracias por tu intervención. A ver, 
me gustaría ir a la grada de los 20 con estas imágenes. Me gustaría preguntaros a todos, 
pero vamos a ser el primero de los 20 y tenemos que ir cambiando de tema porque 
también me gustaría tratar otro tema, pero vamos, decidid vosotros, yo ya... Estas 
personas que están apareciendo ahora mismo en el pantallón, para vosotros ¿son 
inmigrantes o no? Vamos a ver qué contestan aquí, Aitor.  

  

AITOR [00:11:41] Buenas noches y buenas noches a todo el programa. Yo creo que la 
inmigración irregular es uno de los grandes problemas que vivimos en España, como has 
comentado. En este caso son ídolos para muchísima gente, pero no tenemos que olvidar 
nunca que los inmigrantes en cuanto pisan suelo español se le dan ayudas, 
subvenciones, alimentos gratuitos y esto no se puede permitir. En España, en España 
hay muchísima pobreza, hay muchísimas familias españolas que necesitan dinero y 



todos nuestros impuestos van destinados para ellos gran parte de nuestros impuestos. 
Y esto no se puede permitir, ya está bien. 

  

RISTO MEJIDE [00:12:19] Gracias.  

  

AITOR [00:12:21] Vamos a ayudar a todos los españoles.  

  

RISTO MEJIDE [00:12:24] Aitor, no has contestado a mi pregunta, pero da igual.  

  

AITOR [00:12:27] Vale. 

 

RISTO MEJIDE [00:12:28] No, no, has dicho lo que querías. Has dicho lo que querías y 
yo lo respeto.  

  

AITOR [00:12:31] Respecto a lo que me has preguntado, te comento. Son ídolos para la 
gente. ¿Por qué? Porque son futbolistas, son modelos internacionales. Sí, pero lo que te 
comento, el 80% vienen a España a delinquir. Sí, sí. Mira, Risto. 

 

RISTO MEJIDE [00:12:40] Un momento, Parra. 

 

AITOR [00:12:55] Risto, déjame un momento.  

  

RISTO MEJIDE [00:12:56] Un momento. Espera un momento. Lo sé, lo sé. Pasa el micro 
aquí abajo, por favor. Un momento, por favor. Por favor.  

  

AITOR [00:13:07] Risto.  

  

RISTO MEJIDE [00:13:08] Por favor. Por favor. Sé que estáis a tope. Un momentito. Ahora 
voy con vosotros también. Acaba tu intervención.  

  



AITOR [00:13:14] Por supuesto. Ya termino. Te quiero poner, déjame un segundo, por 
favor, te quiero poner un claro ejemplo. Hace tres semanas le robaron en el metro de 
Madrid a una amiga mía, unos menas, todas las joyas que tenía. Y es la verdad y es la 
realidad que vivimos. Y Madrid no es un lugar seguro. Lleva meses con muchísima 
delincuencia y son datos estadísticos.  

  

RISTO MEJIDE [00:13:37] Gracias, Aitor. 

  

AITOR [00:13:39] Gracias a todos, gracias. 

  

RISTO MEJIDE [00:13:40] Vamos aquí, a ver un momento. Pásale el micro aquí a Magiori. 
Un momento, un momento, por favor. Por favor, Magiori. Buenas noches.  

  

MAGIORI [00:13:51] Lo primero es, que si España fuera racista, yo no estuviera en este 
programa ahora mismo. Si, luego que no estuviera también sonando una canción de 
Karol G, que es colombiana y yo la bailo. Y con respecto a la pregunta, eh, nos preocupa 
menos que la preocupación de inmigración cuando el migrante. Claro, o sea. Pero eso 
es a nivel mundial, no es lo mismo un rico que un pobre. 

 

AITOR [00:14:00] España no es racista, pero se le tiene que ayudar a todos los 
españoles. Ya está bien.  

 

MAGIORI [00:14:04] Espera, cariño. Espera, que no he terminado. No, mira, ya está bien. 
Espérate un momento, baby, estoy hablando. Vaya que te amo.  

  

RISTO MEJIDE [00:14:41] Respetemos el turno.  

  

MAGIORI [00:14:43] Lo que pasa es que tú dijiste un porcentaje de inmigración que es 
delincuente y yo y muchos latinoamericanos inmigrantes en general venimos aquí a 
trabajar honradamente. 

  

AITOR [00:15:00] Un porcentaje de la inmigración irregular que se vive en España.  



   

RISTO MEJIDE [00:15:10] Acaba un momento, acaba ella. Por favor, Aitor.  

  

MAGIORI [00:15:15] Que hay personas que aprovechan y vienen a delinquir, no te digo 
que no, pero ese porcentaje está muy alto, porque nosotros los latinos y migrantes en 
general, somos los que hacemos el trabajo que muchos aquí no quieren hacer. Pagamos 
la seguridad social para que los ancianos tengan mejor jubilación. 

  

AITOR [00:15:31] La realidad que vivimos en España.  

  

MAGIORI [00:15:41] Y hacemos el trabajo duro que cuidamos a los abuelos, que 
cuidamos a los niños.  

  

RISTO MEJIDE [00:15:48] Bueno, os hemos escuchado los dos. Aitor, Aitor, por favor. Os 
hemos escuchado los dos. Muchísimas gracias. Gracias. Un momentito, momentito. Es 
que hay más gente. La grada de los 60 ahora que tiene que intervenir.  

  

ANA FRANCISCO [00:16:00] Sí.  

  

RISTO MEJIDE [00:16:01] Ana, ¿con quién estás? Están muy indignados.  

  

ANA FRANCISCO [00:16:06] Están muy indignados por una cosa que déjame aclararte, 
porque creo que no tenemos tiempo en el programa, pero este programa ha empleado 
muchos esfuerzos para comprobar lo de las paguitas. La respuesta rápida es que no, no 
reciben más ayudas y no reciben más ayudas porque una de las condiciones que hay 
que reunir para recibir esas ayudas es tener una residencia legal en España. Si estás de 
manera irregular, pues ya está, no puedes acceder al ingreso mínimo vital si no eres 
residente en España. Dicho esto, Suka tiene 72 años, lleva mucho tiempo en nuestro 
país y él es originario de Camerún.  

  

RISTO MEJIDE [00:16:38] Buenas noches, Suka. 

  



SUKA [00:16:40] Muchas gracias.  

  

RISTO MEJIDE [00:16:41] Si prefiere estar sentado, puede estar sentado.  

  

SUKA [00:16:43] No, no, no pasa nada. Es que me sorprende, que me hablen de 
paguitas.  

  

RISTO MEJIDE [00:16:49] ¿Que le hable, que?  

   

SUKA [00:16:51] De paguitas para empezar. O sea, cualquier persona que va a una 
administración le piden DNI o el NIF. Entonces una persona que baje del cayuco que no 
conoce ni siquiera su nombre, le van a dar una paguita. No me fastidies, hombre.  

  

RISTO MEJIDE [00:17:20] A mí me gustaría saber su historia. La suya. 

  

SUKA [00:17:23] ¿Mi historia? Si, mira.  

  

RISTO MEJIDE [00:17:24] Muy resumida, si puede ser. 

  

SUKA [00:17:25] Sí, porque yo nací español. Porque nací en Guinea Ecuatorial, provincia 
de Río homónimo, que era provincia española. Claro. Luego Guinea se independizó, 
España se olvidó de nosotros. Yo me fui al país de mis padres, que es Camerún y de 
Camerún, a los tres años consiguí una beca para venir a España. Estudié aquí del 74 al 
77. Yo estuve aquí a la muerte de Franco. En el 80 me volví a Camerún a enseñar y yo 
promoví la enseñanza de español.  

Pero con los problemas del ajuste estructural que nos decían que era una maravilla, me 
vi obligado a venir aquí con mis hijos porque me había casado con una española que 
desgraciadamente falleció y mis hijos eran españoles. Entonces preferí traerlos aquí 
para que tuvieran algo y yo me quedé aquí buscándome la vida. Y llevo aquí 30 años y me 
sorprende que de repente el problema de inmigración es el problema de España, desde 
que está Vox. Es increíble, a ver.  



Eso que mal llaman, que me enerva que lo llamen Menas, que son menores, niños. Son 
menores. ¿Cuántos me han dicho que eran? ¿30 mil? ¿Cuántos ucranianos han entrado 
aquí? ¿250.000? Han escolarizado a 35.000 niños ucranianos, niños y niñas. Pero este 
problema importante, que haya 34.000 o lo que sean niños porque son africanos. Y me 
dicen no, no, no, es que España no es racista. En España... 

  

RISTO MEJIDE [00:19:49] ¿Usted ha vivido algún episodio racista con usted como 
usted? ¿Ha vivido algún episodio racista?  

 

SUKA [00:19:53] Sí, muchos, muchos, sí. Yo llevo 30 años aquí. Mi suerte es que como 
dicen que soy muy grande y muy alto, a lo mejor no se atreven muchos a afrontar. Pero 
es que compañeros que yo conozco, gente que esperan en el metro. Yo lo que decía la 
policía que no lo cuenta en el metro te paran por racial, no porque seas persona.  

  

RISTO MEJIDE [00:20:32] Le para la policía dice.  

  

SUKA [00:20:33] La policía.  

  

RISTO MEJIDE [00:20:35] ¿La policía le para por su color de piel?  

  

SUKA [00:20:38] Sí, sí, sí, sí, sí, sí, sí, sí, eso es muy frecuente.  

  

RISTO MEJIDE [00:20:44] A ver, tengo que darle paso por alusiones a Laura, nuestra 
policía.  

  

LAURA [00:20:50] Buenas noches, señor. Ahora usted se le para, igual que cualquier 
persona como usuario. 

  

SUKA [00:20:59] No, no.  

  



RISTO MEJIDE [00:21:02] A ver, un momento. Un momento, que quiero escuchar a 
Laura.  

  

LAURA [00:21:04] A ver. Nosotros, Policía Nacional, tenemos compañeros de todas las 
religiones, de todos los orígenes, nacionalidades. Bueno, nacionalizados ya españoles. 
¿Usted cree que de verdad a día de hoy alguien se cree esta policía española que 
tenemos hoy en día? Que somos la más social, es racista. Eso no es así, hombre, Eso no 
es hombre.  

El racismo es un delito de odio, que me digan ahí está súper, súper Parra. ¿Cuántos 
policías hay condenados por delitos de odio? Señor, yo no, por favor, por favor. Para 
nosotros cualquier persona es igual.  

  

SUKA [00:21:49] No quiera confundir eso no es delito de odio, no es delito de odio.  

  

LAURA [00:21:53] Perdone. Simplemente la persecución que usted dice de parar a una 
persona porque sea negra o no.  

  

SUKA [00:22:01] Porque no es persecución, que te paran a la salida del metro y te piden 
la documentación.  

  

LAURA [00:22:07] Sí, eh. Pero es nuestro trabajo, señor. Es nuestro trabajo. A mí me 
piden la documentación muchas veces a mí, y yo me identifico tranquilamente cuando 
viajo en el AVE. Oye, en cualquier sitio.  

  

RISTO MEJIDE [00:22:22] A ver, a ver, a ver. Un momento, por favor. Momento, 
momento.  

  

SUKA [00:22:26] Qué gracioso. Pasamos cinco y solamente me piden la 
documentación. Hombre, hombre, ¿qué gracioso, no?   

  

RISTO MEJIDE [00:22:33] Vale. Muchas gracias, Suka. Gracias, gracias, Gracias, Laura. 
Bueno, él ha hablado de su experiencia al final. Nosotros, me gustaría la grada de los 30. 
Sí, porque creo que estás Jacobo con alguien que nos va a decir a ver algo al respecto. 



Un momentito, un momentito, Que este testimonio quiero que lo escuchéis, que lo 
escuchéis todos. ¿Quieres decirle algo a Laura? 

  

JAVI [00:22:57] Hola. ¿Qué tal?  

  

RISTO MEJIDE [00:23:00] Hola, buenas noches. Un momento.  

  

JAVI [00:23:02] Sí. Vale, vale. A ver. Qué tal, Laura. Vale. Hola. ¿Qué tal? Mira, yo.  

  

RISTO MEJIDE [00:23:07] A ver, por favor, que no escuchamos en plató. Por favor.  

  

JAVI [00:23:10] Yo entiendo. O sea, yo entiendo de verdad el trabajo de la policía. Y creo 
que es muy necesario. 

  

RISTO MEJIDE [00:23:13] Un momento. Un momento. A ver, por favor. No se oye nada. 
Si habláis a la vez, por favor, os pido silencio. Vale, Gracias. Venga, adelante.  

  

JAVI [00:23:24] ¿Qué tal, Laura? ¿Se me escucha? Vale. Sí. Ahora sí yo lo entiendo. Y es 
verdad. A mí me han parado un montón de veces y con gente de una piel color de piel 
distinta, la mía mucho más blanca. Te diría que hasta Albina, mi amigo, que me está 
viendo ahora, se reirá porque nos lo tomamos a broma, pero es cierto que se dan 
muchos casos. Yo lo entiendo porque hay perfiles que al final dan no dan a entender, 
sino que los números determinan pues que este perfil delinque más o este puede perder 
quiere más. Al final es una especie de racismo, xenofobia o como quieras llamarlo, pero 
a mí me estigmatiza. Si hay chavales árabes que delinquen, que puede pasar y ocurre, 
puede pasar perfectamente porque ocurre y se da.  

Joder, yo estoy sujeto en cierto modo a que cada vez que paso por Avenida América o por 
cualquier otro sitio, el policía me pare. Y lo entiendo. Pero ya ha habido casos incluso 
que se me ha cuestionado lo que decía a niveles extremos, como por ejemplo cuando 
volvía a mi casa de la universidad, me pararon dos policías delante de mi casa en 
Vallecas y me preguntaron ¿de dónde vienes? Vienes, ¿dónde vas? No, espera, espera, 
espera, espera, que vamos allá, vamos, allá va, más allá. Ya te lo digo porque va más 
allá. Y en la universidad. ¿Así que estudias? Y le dije De hecho, ya dinos asignaturas: 



Microeconomía, Macroeconomía, Derecho penal, Derecho civil. Quieras que te siga 
diciendo ya los tíos dijeron vale, vale. No te puedo decir otra palabra.  

  

RISTO MEJIDE [00:24:42] ¿Tú de dónde eres?  

  

JAVI [00:24:43] Yo soy español, pero yo soy de origen árabe porque soy adoptado y mis 
padres eran marroquíes. Entonces para eso echaron la vaca de donde pace y no donde 
nace.  

  

RISTO MEJIDE [00:24:52] Totalmente.  

  

JAVI [00:24:53] Entonces a lo que voy. Te voy a poner otro ejemplo. Volvíamos de mi 
pueblo de los Pirineos, mi hermano y yo, que somos iguales con una chica blanca, rubia. 
Nos iba a dejar en Zaragoza, somos unos amigos del pueblo. Ella nos iba a dejar en 
Zaragoza y había un control de la Guardia Civil. La Guardia Civil nos paró. Vale, me 
registro a mí, lógico. Registra a mi hermano. Vale, lógico. Y ella dijo ¿y salgo yo? Y la 
Guardia Civil le dijo no, no, usted. No hace falta que salga.  

 

LAURA [00:25:10] Seguramente porque no había ningún componente femenino.  

 

JAVI [00:25:16] Puede ser, puede ser. 

  

RISTO MEJIDE [00:25:25] Pero hay un protocolo. Entiendo, ¿no? En esos casos, Laura, 
hay un protocolo para este tipo de situaciones. 

  

LAURA [00:25:31] Los cacheos preventivos de seguridad tienen que realizarse del 
mismo género. A no ser que por extrema urgencia. A mí me ha tocado cachear a hombres 
por extrema urgencia, porque llevaban un arma.  

 

JAVI [00:25:40] Ahora te lo compro de verdad. Venga y te lo compro. Pero ahí viene la 
tercera. Vale, vamos a Sol, mi hermano Emilio, Gonzalo y yo. Gonzalo más blanco que 
un DIN 4. Vale. Salimos por los tornos y maté la policía a mi mano y tú contra la pared. Y 



yo en serio hice. Y a mi amigo no, íbamos con él, amigos de toda la vida. No, es que hay 
peleas de bandas latinas. Ah, vale, amigo, no puedo ir con nosotros porque yo soy 
español. Yo soy español, pero porque es español de apariencia no puede pertenecer a 
una banda latina.  

¿Qué ocurre? Ojo, quiero matizar respecto a esto. Yo entiendo que la policía haga su 
trabajo y lo hace bien. Es una putada para todos aquellos que podemos estar 
estigmatizados, pero hay que hacerlo. ¿Por qué? Porque el perfil de delincuente puede 
ser ese y no está mal que lo hagan ahora. Hay que tener quiza, hay que tenerlos bien.  

  

RISTO MEJIDE [00:26:27] También te digo una cosa y no quiero, no quiero entrar en este 
debate que la que sabe de esto es Laura. Pero si vas con un coche rojo y están buscando 
a alguien con un coche rojo, es más probable que te paren a ti. 

  

JAVI [00:26:35] Sí, claro, a ti por eso te digo que es que está bien, está bien. Te puede ser 
duro, pero está bien, Está bien. Por eso le he dicho que la policía hace bien su trabajo en 
ese sentido. Una putada para mí, pero de verdad la he hecho bien. Me he podido sentir 
mal. Sí, y no pasa nada por decirlo. Y no pasa nada por reconocerlo. Pero es lo que hay 
que hacer. Pues también puede ser. Y quiero decir, más respeto a todo lo que se ha 
dicho. ¿España racista? España en términos generales no es racista.  

¿Qué ocurre? Que si España fuera racista tendríamos que coger el Código Penal y todas 
las sentencias de carácter penal que ha habido en este en la historia de España. Y bueno, 
pues estafadora, racista, ladrona, machista de todo España. O sea, el término general 
no es racista. No podemos llevar el debate por ahí, así como también el hecho de que 
vienen aquí el 80% de dónde sale la fuente? Esas cosas hay que fundamentarla, hay que 
justificada porque se hace mucho daño y se estigmatiza. Y eso es así. 

  

RISTO MEJIDE [00:27:29] Ese dato a mí me gustaría que diéramos un si es que existe un 
dato oficial, porque ya se ha dicho que el 80% de los inmigrantes delinquen. Ahora.  

 

SERGIO PARRA [00:27:31] Yo obviamente quiere que lo hagamos.  

   

JAVI [00:27:50] Nos vamos a llevar bien, nos vamos a llevar bien porque igual trabajamos 
juntos. Y me gustaría decir una última cosa. Risto se ha hablado del efecto llamada el 
efecto llamada ha existido siempre, iba existir siempre, porque en el momento en el que 
haya un país que está mejor que otro, aquel que está en ese otro país que está peor, va 



a ir al país que está mejor porque quiere encontrar oportunidades y porque es inherente 
a la naturaleza del ser humano. Y cualquier otro que lo niegue está negando la naturaleza 
del ser humano. Y es así. Ahora hay que contarlo sí, pero es una realidad. 

  

RISTO MEJIDE [00:28:15] Me ha encantado tu intervención, Javi. Gracias. Gracias, 
Laura. Siempre te toca a ti. Oye, traete algún compañero, algún día o compañera, porque 
esto va a ser de todos los días. A ver, Parra, cuéntanos. Datos oficiales.  

 

SERGIO PARRA [00:28:20] A ver, datos. Acaba de hablar del efecto llamada partiendo 
también de algunos datos recientes que hemos conocido. Podemos poner la pantalla. 
Ángela, nuestra realizadora, puede pinchar la pantalla si quiere. Esta es una noticia de 
hace varios días publicada por el ABC, en la que, según el último estudio planteado por 
la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico, negaba que existiera un 
efecto llamada para la inmigración irregular.  

Estamos hablando del 14 de noviembre, el último estudio. Se hace un seguimiento año 
a año y de nuevo las evidencias dicen que no hay un efecto llamada por parte de la 
OCDE. Vamos a contextualizar el dato del 80%. Vale, voy al dato.  

 

RISTO MEJIDE [00:28:30] ¿De dónde sale ese dato?  

 

SERGIO PARRA [00:29:00] A ver, yo voy, voy, voy.  

 

RISTO MEJIDE [00:29:03] Puedes decir, puedes decir de la invención también. 

 

SERGIO PARRA [00:29:06] Voy a hacer una cosa muy sencilla. Vamos a hacer el dato. 
Vale, vale, vamos a calcular el dato. Vale, a ver, se acaba. Se ha dicho aquí que el 80% 
de los inmigrantes delinquen en nuestro país. Delitos. Vamos a ver.  

 

RISTO MEJIDE [00:29:30] Aitor, ¿Quieres matizar algo antes de comprobar?  

  

AITOR [00:29:38] Es mi opinión. He dicho que es un 80%, pero lo que te he comentado 
anteriormente, como te podía haber comentado muchas cosas. 



  

RISTO MEJIDE [00:29:42] No, no, no. Una cosa, una cuestión en algún momento, pero 
aquí tengo que intervenir. Dar un porcentaje no es dar una opinión. Tú has dado un 
porcentaje. Un porcentaje no es una opinión.  

  

AITOR [00:29:53] Bueno, a lo mejor no es un porcentaje exacto, pero es verdad... 

  

RISTO MEJIDE [00:29:55] ¿Te lo has inventado?  

  

AITOR [00:29:56] No, pero es verdad que la gran mayoría de los inmigrantes roban. No 
sé si es Risto, Risto.  

  

RISTO MEJIDE [00:30:01] Di la verdad.  

 

AITOR [00:30:10] Risto escúchame por favor. 

 

RISTO MEJIDE [00:30:11] Si te estoy escuchando, pero contéstame a la pregunta. ¿De 
dónde has sacado ese dato?  

  

AITOR [00:30:13] He sacado un porcentaje aproximado porque la mayoría es lo que 
hacen los inmigrantes irregulares y es que vamos a mirarlo. O sea, es que es la realidad, 
Risto. 

  

RISTO MEJIDE [00:30:18] Vale, Aitor, escúchame una cosa y esto va por todos. Un 
momento, que no solo va por Aitor, todo esto va por todos. Cuando uno acude a un plató 
de televisión que le están viendo muchas, miles de personas y da un dato, tiene que estar 
muy seguro de ese dato, porque si no cometes una irresponsabilidad.  

  

AITOR [00:30:36] Es verdad, es verdad, es verdad. Pero tengo que decir sí, es verdad, 
Risto es verdad.  

  



RISTO MEJIDE [00:30:40] Al margen de todo, yo estoy respetando todas las opiniones 
porque la opinión es otra cosa. Pero tú has dado un dato. 

  

AITOR [00:30:48] Es verdad que el dato obviamente a lo mejor no puede ser un 80%, es 
que no lo es. Y eso lo reitero, eso lo reitero.  

  

RISTO MEJIDE [00:30:54] Lo retiras. 

  

AITOR [00:30:55] Lo retiro, eso es. Pero si una gran parte de la inmigración roba y 
delinque en España. Y es que la realidad que vivimos y es la realidad que vivimos. Es que 
es así.  

  

RISTO MEJIDE [00:31:08] Un momento, un momento. Aitor ha vuelto a decir esto. 
Bueno, yo creo que el dato es lo más importante, el dato oficial. Parra, por favor, 
cerremos este tema. 

SERGIO PARRA [00:31:11] Vamos a sacarlo. Vemos en pantalla de nuevo, otra vez la 
estadística, ahora del Ministerio del Interior. 2023, unos 197.000 detenciones e 
investigados extranjeros. Vale, esa es la cifra que tenemos. Tengo la calculadora aquí.  
Aquí se acaba de hablar de que extranjero no es inmigrante. Extranjero entra dentro 
también... 

  

RISTO MEJIDE [00:31:35] Espera un momentito que tenemos ya que ir a publicidad. Y 
aquí hay mucho, mucho, mucha tela. Nos tenemos que ir un momentito a publicidad. Yo 
os quiero preguntar también daremos el dato de Parra, pero si queréis que sigamos 
hablando de inmigración o pasemos al siguiente tema y a la vuelta, mosaico arriba y a la 
vuelta vemos el resultado. Pasamos al siguiente tema si o no a la vuelta. 

 

PUBLICIDAD 

 

RISTO MEJIDE [00:00:33] Seguimos a la 01:08 de la madrugada ya, seguimos hablando 
de inmigración, de racismo, de xenofobia de todos los testimonios que habéis 
escuchado, aquí hay un dato que no se ha quedado colgado, pero resulta que nos ha 
quedado colgado. Sergio Parra Ya hemos hablado de él.  



 

SERGIO PARRA: Sí, hemos hablado de él, aquí se ha hablado del 80%, yo iba a 
calcularlo, pero es que lo tenemos calculado, lo tenemos calculado, podemos poner de 
nuevo esa, esa gráfica, insisto, son los datos publicados en el Instituto Nacional de 
Estadística y el Ministerio del Interior en base también a los datos del 2023.  

  

RISTO MEJIDE [00:01:08] No es esta gráfica, esto es un titular del mundo, pero bueno. 

 

SERGIO PARRA: Estamos hablando de ese dato en donde respecto al total de...  

  

RISTO MEJIDE [00:01:19] Ahí está. 

 

SERGIO PARRA:  Pues ahora dejo pasar, si os parece, también como decimos, ese es en 
total en España sí, al total de personas extranjeras, que en nuestro país es de 6 millones 
y medio, es decir, que si sacamos ese porcentaje de personas extranjeras que han 
cometida han cometido un delito, serían 11,9 por cada mil extranjeros. Quiere decir que 
sería un 1,19%,  

 

RISTO MEJIDE: 1,19% sobre extranjeros, la nacionalidad extranjera, los que delinquen.  

SERGIO PARRA: De cada mil extranjeros son 11, si sacamos el porcentaje es un 1,1. 

 

RISTO MEJIDE: Muy alejado del 80% que decía Aitor, tenemos el dato, sí, lo tenemos 
claro. Perfecto. Bueno, ahora vamos a intentar cerrar este tema. Me gustaría cerrarlo con 
una votación ¿Queréis que pasemos al siguiente tema sí o no? Mosaico, arriba.  

  

¿QUERÉIS SEGUIR CON INMIGRACIÓN O 
CABIAMOS DE TEMA? 

SÍ: 77%, NO: 23% 
 

 



RISTO MEJIDE [00:02:22] ¿Queréis pasar al siguiente tema sí o no? Ahí está las gradas 
con su voto. Y los porcentajes son que pasamos al siguiente tema. Venga, Mosaico 
abajo. Bueno, vamos a cambiar de asunto y de nuevo, me gustaría que fuerais vosotros 
los que decidieses el siguiente tema. No os preocupéis, que volvéis a tener el poder en 
este en este programa. Así que voy a pedir a Fabián y a Jacobo que me acompañen y que 
nos digan qué temas se proponen a grada.  

  

RISTO MEJIDE [00:03:16] Buenas noches de nuevo, venga Jacobo.   

  

JACOBO PÉREZ [00:03:20] Pues mira, Risto yo planteo que hoy hablemos del tema de la 
corrupción en España, porque es uno de los grandes problemas que están afectando a 
nuestra economía, el 4,5% del Producto Interior Bruto se pierde en corrupción, dinero 
que podría ayudar a resolver, por ejemplo, la crisis de la vivienda. ¿Cómo vamos a 
avanzar si no solucionamos el tema de la corrupción?  

 

RISTO MEJIDE: Es un buen tema, Fabián. ¿Cuál es el tuyo? 

 

FABIÁN PÉREZ:  Es una buena pregunta, Jacobo, pero como entenderéis, voy a ser un 
poco cabezón si no mejoramos el poder adquisitivo de las familias ahora, como os he 
comentado antes, el descontento de la sociedad va a aumentar y ni siquiera podremos 
pensar en solucionar la corrupción a largo plazo sin un poder adquisitivo sólido todo lo 
demás es secundario.  

 

RISTO MEJIDE: Jacobo. 

 

JACOBO PÉREZ: Pero si seguimos Fabián perdiendo 68 mil millones de euros al año, que 
es lo que se estima que perdemos con la corrupción política, ¿Cómo podemos hablar 
de mejorar la vida de la gente? La corrupción, drena recursos sin abordarla, cualquier 
mejora económica será solo temporal. 

 

FABIÁN PÉREZ: No es falso eso que dices Jacobo, pero no podemos ignorar lo que pasa 
en las casas de estas 300 personas y de los miles que nos estáis viendo ahora mismo en 
la noche de Telecinco. España crece económicamente, lo hemos dicho antes, lideramos 
el crecimiento macro, pero ¿Y el micro? El poder adquisitivo de los españoles no hace 



sino disminuir, ¿Se siente la grada de clase media? Hablemos, por favor, del poder 
adquisitivo.  

 

¿QUERÉIS HABLAR DE PODER ADQUISITIVO O 
CORRUPCIÓN? 

PODER ADQUISITIVO: 81%, CORRUPCIÓN: 19% 
 

 

RISTO MEJIDE: Pues perfectos compañeros, muchas gracias por esos argumentos. 
Estos son los argumentos para cada uno de los temas. Ahora sí os voy a pedir que votéis 
verde poder adquisitivo, rojo, corrupción, verde poder adquisitivo, rojo corrupción. ¿De 
qué queréis hablar, querida grada? verde, poder adquisitivo, ¿Está claro? O rojo 
corrupción. Bueno, yo creo que sale bastante, bastante clara la votación. No tenemos 
los datos 81% poder adquisitivo. Vamos al tema gracias, podéis bajar el mosaico y 
vamos a hablar. Vamos a empezar hablando de un tema que todo el mundo se piensa 
que sabe dónde están los límites de la clase media, pero resulta que cuando uno se pone 
a verlos, descubre que a lo mejor no todo lo que es clase media lo es, o todo lo que 
debería serlo. Os lo explica mejor este vídeo.  

 

ENTRA VTR COSTE DE VIDA 

  

RISTO MEJIDE [00:07:58] Bueno, vamos a ver quién se considera clase media y quién 
no, porque esto es muy curioso. Fijaos que hay unos límites establecidos, al menos a 
que sí se considera según quién los ponga. Pero me gustaría saber si aquí la gente se 
considera clase media o no. Vamos a la grada de los 40, Armesilla ¿Tú te consideras 
clase media?  

  

ARMESILLA [00:08:17] Me has pillado lejos.  

  

RISTO MEJIDE [00:08:19] Te he pillado en bragas.  

  



ARMESILLA [00:08:22] No.  

  

RISTO MEJIDE [00:08:24] ¿Por qué?  

 

ARMESILLA: Porque yo soy clase obrera. 

 

RISTO MEJIDE: ¿Cuál es la diferencia?  

  

ARMESILLA [00:08:32] La diferencia es muy simple la clase media no existe. Es una 
ficción estadística basada actualmente en los tramos del IRPF y anteriormente, en la 
época en que José Luis Arrese, ministro franquista de la Vivienda, hablaba de generar 
una sociedad de propietarios de vivienda, era lo que se definía como clase media. Pero 
realmente lo que somos es asalariados, clase trabajadora, clase obrera que produce 
más riqueza de la que se nos paga.  

  

RISTO MEJIDE [00:08:59] Sergio, gracias Armesillas, grada de los 50. 

  

SERGIO RUÍZ [00:09:02] Es que mientras escuchaba a Armesilla simplemente decía, 
somos pobres.  

  

ÁNGELES [00:09:07] Lo que somos en España somos pobres y cada vez más pobres. 
Cada vez que van pasando los años más pobres somos Y te voy a decir una cosa mira, 
cuando yo hace 15 años tenía un piso, una hipoteca, la pagaba perfectamente, no tenía 
problema. Mi marido trabajaba en la construcción y yo en el textil él cobraba e 1.800 € la 
construcción y yo cobraba 800, 900 de textil. Hoy por hoy han pasado 20 años, casi 18, 
él ya no trabaja en construcción porque está jubilado, pero la gente sigue cobrando los 
1.800 € la construcción y siguen cobrando 600 o 700 de textil y sin embargo la compra 
es más cara, la hipoteca ya no tengo hipoteca, que me tuve que dar un alquiler social 
porque me iban a quitar el piso, porque cada vez somos más pobres en España y eso es 
una realidad. Cada vez suben más las cosas y los sueldos baja o se estabiliza. Entonces, 
por esa regla no hay clase obrera, hay clase pobre.  

  



RISTO MEJIDE [00:09:57] Esa es la opinión de alguien de la grada de los 50. Me gustaría 
saber la opinión de la grada de los 20 porque se están incorporando al mercado laboral.  

 

FABIÁN PÉREZ: Efectivamente, Risto, Pero es curiosa la transversalidad de la 
coincidencia, porque Aritz estaba escuchando a Ángela, Ángeles y decía evidentemente 
sí, Aritz.  

  

ARITZ [00:10:17] Buenas noche, efectivamente yo estoy de acuerdo con Ángeles y 
también con Armesilla y es que cada vez que vamos al supermercado, por lo menos yo 
a día de hoy llevo cinco años en Madrid. Cuando yo estaba en primero de carrera, yo iba 
al supermercado y podía hacer una compra semanal con unos 30 €. Ahora al 
supermercado me tengo que gastar 50 pavos para poder comprar productos de gama 
media, no digamos de gama alta, porque si nos vamos a tomar salmón dos o tres días en 
semana ya no llegamos a fin de mes. Entonces yo lo que quiero decir, yo lo que no 
termino de entender es como en la época de mis abuelos, mi abuelo siendo electricista, 
podía mantener una familia, podía comprar dos casas, podía salir adelante, me ha 
mantenido a mí aquí en Madrid porque mis padres no tienen los recursos suficientes y 
me ha tenido que mantener mi abuelo. Cómo es posible que nuestros abuelos, nuestros 
padres, que no tenían estudios universitarios, podían mantener un nivel de vida mucho 
más alto que hoy en día, gente que tenemos estudios universitarios con carreras y que 
cobramos sueldos con perdón de la expresión de puta mierda. Y es que la realidad, y es 
que no podemos más.  

  

RISTO MEJIDE [00:11:13] Está clara la intervención, una pregunta Aritz, ¿Qué haces en 
Madrid? ¿Estás estudiando? ¿Estás trabajando? 

  

ARITZ [00:11:19] Yo estoy estudiando Derecho de Administración de Empresas y al 
mismo tiempo trabajo de extra de camarero. Entonces, porque claro, si quieres darte 
algún capricho yo me tengo, me lo tengo que ganar trabajando. Entonces a mí lo que me 
da rabia y es lo que no termino entender y no termino entender cómo la clase política no 
hace algo. Es como si te vas a 30 años atrás todo iba mejor, cogías una casita, te coges 
la casa del pueblo, te ibas de vacaciones con tu familia y a día de hoy te tienes que 
preguntar todos los meses si sales al bar con tus amigos o si te quedas en casa porque 
no vas a llegar a final de mes. Porque a lo mejor si una madre decide irse a tomar algo 
con sus amigas, a lo mejor al hijo no le puede dar un euro para ir a comprar gominolas. 
Es que la gente vive en otra o en otra esfera. Pero yo tengo amigas que han empezado a 
trabajar ahora en bancos y me están diciendo personas que no conocían esto, porque la 



realidad social de nuestro país es que la mayoría de personas cobran 12.000 €. Creo, si 
no me equivoco, por favor Parra, corrígeme y lo aceptaré. Pero por lo que me han dicho 
mis compañeros que trabajan en bancos, que muchísima gente va y tiene 12.000 € para 
vivir al año. ¿Pero cómo vamos a vivir con 12.000 €? si es que vas a comprar? Ya te dejas 
400 € para para mantener una familia.  

  

RISTO MEJIDE [00:12:29] Gracias, Aritz. Aquí hay un tema que puede que sea 
intergeneracional Armesilla ¿Querría intervenir? un momentito porque me viene muy 
bien la intervención de Aritz. Déjame que lo hile y luego, si quieres, volvemos. Puedes 
sentarte, gracias. Hay un tema que es que seguramente tiene que ver con las 
generaciones, porque fijaros la pregunta que me propone el pantallón ¿Creéis que los 
jóvenes gestionan peor su dinero? No, no, ya estáis votando, no he dicho arriba, ya 
después votando. Pues venga, va, Pues venga, dale, dale, dale al mosaico.  

¿CREÉIS QUE LOS JÓVENES GESTIONAN PEOR SU 
DINERO? 

SÍ: 40%, NO: 60% 
 

RISTO MEJIDE: A ver una cosa o una cosa, buena pregunta, dice ¿Yo soy joven? Para mí 
la juventud es una actitud Hay gente mucho más joven ahí que en otras gradas. Yo creo 
que sí, pero eso es porque yo soy mayor, seguramente. A ver, creéis que los jóvenes 
gestionan peor su dinero 40%? Si, 60% no. Y dentro de la grada también hay gente que 
dice que sí, que gestionáis peor vuestro, vuestro dinero de la grada de los 20. Fijaos, un 
20% prácticamente piensa que sí. Bueno, nosotros los de 40, que pasa Adri, los de 40, 
sois los que pensáis que peor gestionan su dinero, es curioso, sí, sí, 51%. Bueno, vamos 
a la grada de los 60 a ver Tellado mosaico abajo, cuéntanos.  

  

TELLADO [00:14:09] Hola, cuando habláis de que vuestros padres y vuestros abuelos 
vivían mejor y podían pagar la casa, se os olvide un pequeñito detalle, porque en los años 
80 y 90 la gran convulsión social logró que tuviéramos los mejores convenios, porque ya 
con la Constitución, oiga, enteraros que es constitucional el derecho a huelga, el 
derecho a la a la manifestación, a la libre elección de organización. Eso también pasaba 
con vuestros abuelos, o sea, yo, o sea yo. Y la gran reconversión de los años 80 y 90 dejó 
en la calle, en la estacada a miles de trabajadores de todos los sectores, de todos y nos 
echamos a la calle y hemos dejado la piel. Y mucha gente se ha estado en las cárceles, 
en las cárceles. Ahora algún privilegio que ya lo tenéis que padecer. Así que, por favor, 



esto no funciona solo, la democracia no funciona en automático. Tengo tal derecho lo 
pone aquí en la página 23 y ya está. No, no funciona así ¿Sabéis cómo funciona? Seis 
tíos en el Parlamento español tienen en jaque a 300. ¿Sabéis lo que está pasando? Que 
como no presiones, como no defendáis, están los bancos forrándose, como nos ha 
pasado en nuestra vida. No recordamos el beneficio empresarial tan exagerado como 
ahora. Hoy es la noche de los tópicos, director, parece el tópico de que el salario mínimo 
empobrece, que si estamos peor porque no podemos. Yo he pagado la mitad de mi 
salario cuando tenía vuestra edad para conseguir un piso. Hasta que nos hemos 
organizado, hemos hecho cooperativas de vivienda, nos hemos peleado con todo 
quisqui y con la Constitución en la mano, que ya la había en los años 90. Así que, por 
favor, chavales y chavalas, a menear el culo, que esto no funciona solo.  

  

RISTO MEJIDE [00:16:14] Hay muchos jóvenes que querrán intervenir ahora mismo.  

 

FABIÁN PÉREZ: Si Risto, la alusión es evidente, no sé si compartes estas palabras de 
que hay que menear el culo.  

 

RISTO MEJIDE: A ver, Deborah, buenas noches, a ver escuchamos a Deborah, por favor.  

  

DÉBORAH [00:16:34] Sí, sí, saluda, saluda, saluda, Pero te voy a contestar igual. O sea, 
esto de menear el culo. Mira, te voy a exponer mi caso. Yo desde pequeña ayudo yo en 
mi casa, aunque tengo salario digno yo ayudo a mantener a mi madre y a mi hermana y 
creo que meneo bastante el culo para ser joven como para que ahora vengas a decirme 
que tengo que menearlo más. O sea, ya que decimos que no hay que generalizar con la 
inmigración, creo que tampoco hay que generalizar siempre con cualquier situación. O 
sea, hay personas y hay jóvenes que miramos el culo muchísimo y aun así meneando el 
coste de vida es tan caro que ya lo puedes menear las veces que tú quieras. Pero yo, por 
ejemplo, no tengo acceso ahora mismo ni a ahorrar. O sea, es que estamos locos, ¿Qué 
más tenemos que hacer? Cada generación ha vivido lo suyo, pero creo que es una falta 
de respeto que a nosotros no se nos valore el esfuerzo que estamos haciendo cuando 
aún con carreras hay gente en un perdón, en un fast food, no sé si puedo decir marcas. 

  

RISTO MEJIDE [00:17:30] Yo ya a esta hora... 

  



DÉBORAH [00:17:32] En un McDonalds vendiendo burgers con patatas deluxe y son 
personas que tienen carrera y están en un burger cariño. O sea, ¿ué más tenemos que 
aspirar? Nos tenemos que ir fuera para buscar trabajo, para que nos paguen salarios 
dignos, porque aquí en nuestro propio país no valoran el esfuerzo que hacemos 
estudiando, ni con carreras ni con master, les da igual, tenemos que ir afuera a 
buscarnos muchas veces la vida. O sea, creo que, yéndonos a otros países a buscar 
salarios dignos, estamos meneando bastante el culo.  

  

RISTO MEJIDE [00:17:56] Gracias Déborah, vamos a la grada de los 30 si, adelante.  

  

JACOBO PÉREZ [00:18:03] Víctor quería contestar a Deborah.  

  

RISTO MEJIDE [00:18:07] A ver, Víctor, escuchamos a Víctor, por favor, quiere contestar 
¿Un momentito? Habla Víctor y después voy a ti, Tellado.  

  

VÍCTOR [00:18:13] A ver, yo creo que los jóvenes gestionan peor el dinero. No ahora, 
siempre. ¿Por qué? Porque son jóvenes Y como mañana va a venir otro día, voy a buscar 
otro trabajo. Tengo todavía fuerza y juventud para hacerlo. Lo hacen, pero no ahora, 
siempre. Otra cosa quiero decir ahora mismo aquí me gustaría preguntar ¿Cuántos 
tenemos un móvil? Tenemos, me incluyo, tenemos un móvil que vale más de 500 €. 
¿Cuántos pagamos? Escúchame, Escúchame un segundo Déborah, ¿Cuántos pagamos 
Netflix? ¿Cuántos tenemos Internet ilimitado con gigas con no sé qué? Esa gente. 
Escúchame. Esa gente, Esa gente se partía el culo de verdad. Esa gente se partía el culo, 
si no tenían dinero, no salían, no se iban de fines de semana.  

  

DÉBORAH [00:18:57] ¿Qué soy menos digna por tener ocio? ¿Entonces qué hago me 
quedo en mi casa y no salgo? ¿Y si me muero mañana que hago, ahorro y si me muero 
mañana, me dedico a ahorrar solamente? 

 

RISTO MEJIDE [00:19:07] A ver, no hables a la vez. Déborah no habléis a la vez, acaba él 
la argumentación.  

  

VÍCTOR [00:19:12] Si el problema viene, que estamos cambiando completamente la 
forma de pensar y pensamos en el hoy sin pensar en el mañana, esta gente ahorraba 



porque pensaban en el mañana mucho más que ahora, pero tenían sus coches a ver el 
poder adquisitivo. Hablamos de poder adquisitivo, pero estamos hablando que las 
pesetas ha salido, que 2000 pesetas valía 12 €, 2000 pesetas. Pero es que 2000 pelas de 
antes a lo mejor eran más que 30 o 40 € de ahora.  

  

RISTO MEJIDE [00:19:41] Gracias, gracias Víctor, necesito una réplica de diez segundos 
y voy a Tellado.  

  

DÉBORAH [00:19:46] Venga, simplemente que a día de hoy es verdad que el coste de 
vida, es más caro y no tenemos la misma situación que teníamos ellos. Pero no quiere 
decir que, porque los jóvenes de hoy en día disfrutemos, salgamos y vivamos nuestra 
vida, estemos no ahorrando o no pensando en el mañana o gestionando mal el dinero, 
lo que estamos haciendo también es vivir, porque esas personas créeme que no se la 
pasaban trabajando solamente.  

  

RISTO MEJIDE [00:20:05] Mira esta discusión, perdonadme los dos, me viene muy bien 
porque hay un experimento y perdóname Tellado, pero es que quiero ponerlo en marcha. 
Eh, Josco, creo que hemos hecho un experimento.  

  

JOSCO TREJO [00:20:16] Sí, hemos ido a...  

  

RISTO MEJIDE [00:20:18] Mira, escuchad esto porque esto creo que os interesa.  

  

JOSCO TREJO [00:20:20] Hemos comprobado en primera persona cuánto se puede 
estirar 50 € con dos perfiles muy distintos. Uno Nacho de la grada de los veinte y otro 
lado, Aurora, Levántate, aurora separada, que mantiene ya sola sus tres hijos así que 
cuando queráis vemos el vídeo.  

 

RISTO MEJIDE: Venga, vamos a verlo.  

 

ENTRA VTR HACER LA COMPRA CON 50 EUROS 

  



RISTO MEJIDE [00:22:11] Un momento, un momento, a ver, un momento, por favor, a 
ver, por favor. ¿Podéis guardar silencio, por favor? Por favor, a ver, ahora hay dos voces 
que tienen que hablar que son Nacho y Aurora, Aurora y Nacho. ¿Cuántas semanas has 
dicho que tenías?  

  

AURORA [00:22:32] Buenas noches, pues mira con lo que he comprado por lo menos 
para tres semanas te garantizo que yo tengo. Pero que te quiero decir una cosa que me 
he tenido que patear tres supermercados para comprar toda esta comida.  

  

RISTO MEJIDE [00:22:45] ¿Tienes aquí la compra?.  

  

AURORA [00:22:46] Sí, sí, claro.  

  

RISTO MEJIDE [00:22:47] A ver, muéstrala.  

  

AURORA [00:22:48] Vale.  

  

RISTO MEJIDE [00:22:48] No, solo las bolsas, sólo para que veamos las bolsas.  

  

AURORA [00:22:51] Ah vale, bien.  

  

RISTO MEJIDE [00:22:53] Ahí está ¿Eso con 50 €?  

  

AURORA [00:22:55] Sí, sí, hay otra bolsa con huevos, si quieres te digo lo que he 
comprado.  

  

RISTO MEJIDE [00:23:03] Ahí lo tenéis todo lo que ha comprado cada uno, Nacho.  

  

NACHO [00:23:07] Yo lo primero.  

  



RISTO MEJIDE [00:23:08] A ver, escuchamos.  

  

NACHO [00:23:09] A la pregunta que se planteó antes.  

  

RISTO MEJIDE [00:23:11] Para cuánto tiempo has comprado. 

  

NACHO [00:23:13] Yo para una semana y media, semana y tres días.  

  

RISTO MEJIDE [00:23:15] Pero ¿Cómo es posible si es el mismo dinero?  

  

AURORA [00:23:16] Pero Risto te voy a decir una cosa, él es una semana para una 
persona, nosotros para cuatro personas, somos cuatro personas en casa.  

  

RISTO MEJIDE [00:23:26] Aquí en algún momento, un momento, las gradas, por favor. 
Aurora te queremos escuchar a ti, un momento. Escuchamos a Aurora. Por favor, chicos, 
venga, va Aurora.  

  

AURORA [00:23:43] A ver Risto escúchame es que yo he comprado avíos de puchero, yo 
con el avío de puchero yo hago una olla grande yo tengo para cuatro días. Compro 
patata, compro huevo, hago papa frita, hago tortillas de patata, la verdura. Yo compro 
cinco pimientos, compro cinco tomates. ¿Qué es lo que te quiero decir? Que, si yo 
compro más verdura, para qué me sirve si eso después se me va a estropear por lo que 
me va quedando poco y comprando una caja de leche o un paquete de fideos, es lo 
mismo que la fruta, si la fruta tú yo voy a comprar un kilo de manzana, un kilo de uva 
¿Para qué? ¿Yo me voy a comer todo esto en una semana? pues compro tres piezas de 
cada una de otra, otra de la otra me lo voy comiendo y me va quedando para otra cosa.  

  

RISTO MEJIDE [00:24:28] Oye, te voy a llevar a hacer mi compra también.  

 

AURORA: Di que sí, además que me lo han dicho mucha gente. 

 



RISTO MEJIDE: Impresionante. Y tú, Nacho, ¿Cómo lo has enfocado? Un momento 
escuchamos a Nacho.  

  

NACHO [00:24:41] O sea, yo creo que lo que consigue Aurora es digno de aplauso y 
elogio porque es capaz de para cuatro personas administrar 50 € y alargarlo. Y yo, 
cuando se planteó la pregunta, voté que sí. ¿Por qué? Porque ella tiene una serie de 
necesidades que es dar de comer a sus hijos con el dinero que tiene, adaptándolo a sus 
necesidades. Tirar los 50 €. Yo vivo solo en un piso, completamente solo, independizado. 
Yo tengo 50 € y lo primo en una comodidad, en un disfrute que entiendo de verdad y 
respeto.  

  

AURORA [00:25:20] Yo te voy a decir una cosa Nacho, yo pago hipoteca, pago luz, pago 
agua sí, o sea que yo me pateo todo para comprar lo más barato. 

 

RISTO MEJIDE [00:25:28] Pero una cosa, una cosa Nacho, un momento, momento, 
momento, momento, Aurora. Nacho un momento, momento. El ejercicio es que no sé 
cómo te lo comunicó el equipo, te lo pregunto honestamente, ¿El ejercicio que se te 
pidió es? 

  

NACHO [00:25:42] Hacer la compra que yo haría normal para mi casa con 50 €. O sea, 
no fue intentar estirarlo, fue, toma 50 €, vamos a X cadena de supermercado, haz la 
compra como tú lo harías para tu casa.  

  

RISTO MEJIDE [00:25:58] O sea, has sido honesto contigo mismo también que no te has 
hecho trampas.  

  

AURORA [00:26:02] Yo doy un consejo para ir a compra, hay que ir siempre con la 
calculadora, yo voy siempre. Además, te lo digo una cosa, yo peso todo al milímetro. 
Escúchame Nacho. 

  

RISTO MEJIDE [00:26:12] Un momento, un momento, un momento. Tenemos que irnos 
a publicidad. Un momentito, un momento, que nos tenemos que ir, nada, un minuto, 46 
segundos a publicidad, tenemos aquí una pregunta, el pantallón, que vamos a ver si 
hacemos a la vuelta. 



 

PUBLICIDAD 

 

RISTO MEJIDE [00:00:39] Seguimos. Seguimos. A la una y 36 minutos de la madrugada. 
Seguimos con un debate muy interesante. Aurora y Nacho, dos gradas distintas. Dos 
maneras diferentes de entender la compra, porque lógicamente son situaciones 
diferentes. Por cierto, Vicky me decía ¿por qué no bailas? Porque pretendo no ofender a 
nuestros espectadores demasiado.  

Hago lo que puedo. Aurora, fíjate que ahora hay un tweet que voy a leer que dice la gran 
estafa, ja, ja, ja. Yo me meo con esto que acaba de salir, ¿como que cuatro personas 
comen tres semanas con 50 euros?  

  

AURORA [00:01:19] Que sí, que sí, que te lo digo yo.  

  

RISTO MEJIDE [00:01:21] Hay gente que no lo cree.  

  

AURORA [00:01:23] Vamos, que venga conmigo y compre en el supermercado. A ver, yo 
lo que hago es lo que te he dicho. Yo pongo lentejas, pongo chícharo y voy gestionando. 
Lo que no puede ser es, venga, yo voy a comprar, esto, esto y lo otro. Y luego dice tengo 
que esto, la caja, lo otro que yo te dice una cosa. Que yo tengo un nivel de ansiedad 
bastante grande porque a mí me cuesta muchísimo eh, llegar a final de mes. Te lo digo 
sinceramente.  

Yo estoy en tratamiento psicológico porque no sé cómo hacerlo. Ahora yo le voy a dar las 
gracias a mi alcalde de San José de la Rinconada, que mira que el lunes entré a trabajar, 
a barrer las calles, que me ha dado tres meses para barrer, ¿sabe? Y si Dios quiere, este 
año, los Reyes Magos entrarán en casa porque hace muchísimo tiempo que no vienen. 
¿Sabe? Entonces, eh, el no llegar a final de mes, cuesta y más que nada 
psicológicamente. Yo lloraba muchas veces porque no sabía como darle de comer a mis 
hijos, yo no sabía como afrontar las ayudas hasta hace poco, hasta el lunes que yo entré 
a trabajar, digo ¿Cómo compro yo la comida para ellos? Si es que yo la semana pasada 
no tenía nada la nevera y yo Vamos, que le doy las gracias, te lo digo sinceramente al 
Ayuntamiento de San José de la Rinconada que me ha brindado y te dice una cosa, yo 
voy a la psicóloga, pero para mí la terapia más buena que hay es venir a este programa.  

  

RISTO MEJIDE [00:03:05] Qué bonito. Qué bonita.  



  

AURORA [00:03:16] Me cuesta muchísimo trabajo llegar a final de mes. No te lo puedes 
ni imaginar, Risto. Esos tres meses es como te digo, pan para hoy y hambre para 
mañana. A ver si alguien me está escuchando y me sale un trabajo en condiciones en el 
cual yo pueda sacar a mis hijos adelante. Y muchísimas gracias por haberme invitado a 
tu programa.  

  

RISTO MEJIDE [00:03:40] A ver, a ver. Vamos, vamos. Pues vamos a aprovechar este 
momento. Ahora vamos a aprovechar este momento.  

  

AURORA [00:03:44] Yo trabajo de lo que sea.  

  

RISTO MEJIDE [00:03:45] ¿De qué te gustaría trabajar? 

  

AURORA [00:03:46] A mí me da igual. Yo lo que sea. Mira, yo ahora estoy de barrendera. 
Soy pastelera, limpiando casa, limpiando bloques de edificio. Yo siendo un trabajo 
honrado, a mi me da igual trabajar donde sea. 

  

RISTO MEJIDE [00:03:55] ¿En qué zona te gustaría trabajar? ¿Dónde? 

  

AURORA [00:03:58] Me da igual. Yo donde se me dijo a mí que yo no me gusta, que yo no 
soy, en lo que sea. Yo trabajo de limpiadora. Eh. En cualquier sito de barrendera soy 
pastelera. ¿Qué más te digo? Yo soy trabajadora al máximo y tengo tres hijos. ¡Que ole! 
Súper educado, súper responsable, súper vamos eh, Estudioso, de aquí les mando un 
beso. Decirle que los adoro. Jesús, mi vida.  

 

RISTO MEJIDE [00:04:10] Me chiva...  

 

AURORA [00:04:34] Y mándale un saludo muy fuerte a todos mis compañeros, que 
mañana bueno dentro de un rato me van a ver barriendo y yo no sé cómo voy a hacerlo 
para barrer si va a cambiar papelera o no.  

  



RISTO MEJIDE [00:04:43] ¿Pero dentro de un rato que significa que ahora entras? 

  

AURORA [00:04:45] Porque tengo que llegar a las 07:00, que ya llego un poco más tarde 
pero no pasa.  

  

RISTO MEJIDE [00:04:49] ¿A las siete?  

  

AURORA [00:04:50] Digo, pero no pasa nada. Mañana que me voy. Sé que te he visto en 
la tele. Digo bueno, ¿qué va a ser?  

  

RISTO MEJIDE [00:04:55] No, pero Aurora. ¿Quieres irte ahora mismo? Lo digo para que 
puedas llegar a tiempo.  

  

AURORA [00:04:59] Si, cuando yo termine de hablar, si, eso. Pero cuando yo termine. 
Porque, mira, cuando yo termine. Cuando termine.  

  

RISTO MEJIDE [00:05:10] Chicos me vais a permitir. Me vais a poner un coche para 
Aurora, para cuando ella quiera, salga de este plató y se vaya para que pueda descansar 
un rato. 

  

AURORA [00:05:19] Gracias. Ya te digo que para mí el venir al programa es una terapia 
increíble. Es como ir diez veces a la psicóloga, porque con esta grada tan perfecta que 
yo tengo de los 40, son maravillosos. Gracias. Y para mí conocerte en persona y Josco 
que es maravilloso para mí esto ya lo dice todo.  

  

RISTO MEJIDE [00:05:42] Maravillosa tú.  

  

AURORA [00:05:44] Muchísimas gracias, gracias, gracias.  

  

RISTO MEJIDE [00:05:49] Bueno, Ana. Ana Francisco, grada de los 60. ¿Con quién estás? 

  



ANA FRANCISCO [00:05:54] Tiene el micro Montse, que también sabe bastante de 
ajustar la economía, incluso también de recibir la ayuda de tus familiares en ocasiones.  

  

MONTSE [00:06:05] Buenas noches. Que conste que no quiero dar penita a nadie. Yo 
hace años tenía una vida que yo era clase media, yo ganaba, fui valiente. En el año 79 me 
fui a trabajar al bingo. Trabajo de noche. La gente me miraba mal, pero yo ganaba mucho 
dinero. Yo la noche que me iba a mi casa con menos de 5000 pesetas, que mierda de 
noche y mi sueldo aparte, ayudé a mucha gente. Tal. Bueno, no me iba a durar el dinero 
toda la vida. Y trabajé mientras pude, trabajé. Llega un momento que por enfermedad 
laboral me da la enfermedad... 

  

RISTO MEJIDE [00:06:49] Perdóname un momentito, Montse. Le quiero dar un abrazo 
Aurora, antes de que se vaya.  

  

MONTSE [00:06:53] Y de mi parte otro.  

  

RISTO MEJIDE [00:06:57] Con la compra. Por la compra. Gracias a ti. Me encanta. Ven 
cuando quieras. Sí, claro. Pero me tengo que ir. Tengo que llegar a tiempo. Por supuesto. 
Por. No. Porque, Por supuesto. Gracias a ti, guapa. Se va Aurora. Bueno. Perdona, 
Montse.  

  

MONTSE [00:07:25] Vale, pues yo por enfermedad. Bueno, tuve un accidente laboral tal. 
Me dan la enfermedad larga. Vale. Bueno, de la enfermedad larga. Yo ahora ya tengo 66 
años. Cuando llega a los 65, yo voy a regularizar mi situación de jubilada. Mi sospecha 
es que me dicen que no, que yo que estaba cobrando un dineral cuando me jubilaron, 
pues me quedaba una paga hace bueno, 600 € hasta hace poco ahora no llego a los 800 
€. Yo llego a final de mes muchas veces porque tengo una hija fantástica, que ella entra 
en mi cuenta y cuando ve lo que queda, me hace una inyección de dinero. Para mí eso 
es denigrante, porque yo he trabajado 34 años, cinco meses y 12 días cotizados.  

  

RISTO MEJIDE [00:08:33] Tranquila, Montse.  

  

MONTSE [00:08:43] Yo, cuando he ganado mucho dinero, he ayudado a todo el mundo 
que ha necesitado, a mi familia. Llevaba una vida buena. A mi hija no le faltaba nada. 



Caprichos incluidos. Y ahora me remito a Nacho y a Aurora. Yo he tenido que hacer 
muchas cuentas muchas veces. Pago o como, pago la luz o pago el agua. Y es muy duro. 
Es muy duro cuando tú te ves con mi edad, que ya me veis, tengo energía, tengo tal. Pero 
por dentro tienes que estar pensando que el recibo me llegue tres días tarde porque no 
llegas.  

  

RISTO MEJIDE [00:09:33] Gracias, Montse.  

  

MONTSE [00:09:36] Por lo tanto, yo he vivido las dos versiones. De ir a comprar sin mirar 
lo que me apetecía, lo compraba y me daba igual. Incluso se llenaba la nevera de gente 
amiga o conocida. Y ahora yo tengo dos nietas y lo juro que lo único que no recorto es en 
los yogures que le gustan a ellas, porque lo demás recorto. Yo antes cocinaba con aceite 
de oliva todo y ahora me he pasado al girasol.  

  

RISTO MEJIDE [00:10:08] Montse, espera un momentito. Vamos a parar un momentito. 
Un minuto, un minuto y seguimos contigo a la vuelta. 

 

PUBLICIDAD 

 

RISTO MEJIDE [00:00:08] Seguimos en Demos a la una y 48 minutos de la madrugada. 
Montse, discúlpame que he tenido que interrumpir. Quiero que acabe esta locución 
porque creo que era muy importante. Hablabas de las bajas pensiones, básicamente 
que deberían ser más altas. Entiendo, ¿no? Esa sería tu petición.  

  

MONTSE [00:00:26] Bueno, yo... vuelvo a decir.  

  

RISTO MEJIDE [00:00:35] Tranquila, tranquila.  

  

MONTSE [00:00:39] Yo lo que creo es que las pensiones. Está muy bien que has cotizado 
tanto, cobres tanto. Pero que cuando, cuando en mi caso hay una baja laboral por 
enfermedad. Cuando yo ahora, cuando. Cuando voy a mirar lo de la jubilación, descubro 
que las empresas en vez de cotizar por lo que me pagaban, que yo creía que el fallo que 
tenemos es que no miramos la nómina, o sea, firmamos, cobramos lo correcto, no 



vemos el desglose. Bueno, pues habían estado cotizando por mí por cantidades 
mínimas, con lo cual cobro poco.  

  

RISTO MEJIDE [00:01:19] Claro.  

  

MONTSE [00:01:20] Entonces yo pienso los jubilados, la gente mayor que hemos 
currado en lo nuestro durante toda la vida. Yo empecé a trabajar con 12 años, los fines 
de semana, con 14 toda la semana contra la voluntad de mis padres que querían que 
estudiara, pero yo quería trabajar. Yo pienso esas pensiones que no llegan a los 1.000 € 
no se pueden equiparar con el mínimo, con el salario mínimo, un mínimo.  

  

RISTO MEJIDE [00:01:50] Es una muy buena pregunta. Montse, déjame recoger esta 
pregunta. Muchísimas gracias, un aplauso para ella. Eh, dejadme recoger esta pregunta 
porque contamos en directo a esta hora la 01:50 de la madrugada con el secretario 
general de UGT, don Pepe Álvarez. Buenas noches.  

  

PEPE ÁLVAREZ [00:02:09] Buenas noches.  

  

RISTO MEJIDE [00:02:10] Encantado de saludarle. No sé si ha escuchado aquí la 
pregunta. Absolutamente lícita. Cuéntenos cuál puede ser la respuesta. No se podría 
equiparar esa pensión con el salario mínimo.  

  

PEPE ÁLVAREZ [00:02:24] Bueno, en realidad el último acuerdo de pensiones está 
previsto que en 2027 se equipare con el salario mínimo interprofesional, la pensión 
mínima. En todo caso, en estos momentos, la verdad es que tenemos bastantes 
posibilidades de conocer qué es lo que cotizan las empresas, porque la Seguridad Social 
nos tiene que enviar cada año el historial de las cotizaciones de cada uno y por tanto 
deberíamos de saber si han cotizado bien o no, pero el acuerdo prevé en el 27 que la 
pensión mínima sea el salario mínimo interprofesional.  

  

RISTO MEJIDE [00:03:00] Bueno, y como usted bien dice también que se sepa y se 
conozca y que no se encuentre como Montse al final de su vida laboral, que han estado 
cotizando poco, ¿no? Que al final eso pues perjudica al trabajador. Tiene que haber 
algún tipo de control con esto, ¿no?  



  

PEPE ÁLVAREZ [00:03:16] Bueno, lo tiene que haber. De hecho lo hay, porque, repito, 
las personas que estamos dado de alta en la Seguridad Social cada año recibimos 
nuestro historial personal de la Seguridad Social, donde aparecen las empresas que han 
cotizado y cuánto han cotizado.  

  

RISTO MEJIDE [00:03:33] Está claro. Bueno, pues gracias. Gracias Pepe Álvarez, Gracias 
por atendernos a esta hora de la madrugada. Un abrazo.  

Bueno, como como sabéis, cada semana os hacemos un regalo. En este caso tenemos 
a Andrés Paris, perteneciente a la grada. Es uno de los integrantes de la grada y Alberto 
Fuentes, maestro. Queremos haceros un regalo. En este caso nos va a recitar su poema 
Ira y sueño. Y bueno, tenemos muchas ganas de escucharos. Yo os quiero decir solo una 
cosa, porque ya después ya no intervengo más. Este programa es la hostia porque sois 
la hostia. Y hasta la semana que viene, cuidaos.  

  

ANDRÉS PARÍS [00:04:21] Me van a permitir que debido al nerviosismo que me invade 
en el corazón, recurra a una hoja de papel. Este poema es una composición que tiene 
más de 12 años y quiero que sea un poema esperanzador. He conocido hoy a Alberto 
Fuentes. Quiero que recuerden su nombre, porque esto no es un 50, 50 o un 20 80. Este 
es un 99, uno y quiero que lo tengan en cuenta.  

 

ACTUACIÓN ANDRÉS PARÍS  

 

ACTUACIÓN MIGUEL IGLESIAS CANTANDO “MED 


